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La revue eL Djeïch Dans son numéro De juiLLet :

L’Algérie avance à pas sûrs vers un avenir radieux 
au rythme d’acquis sans précédent

L’Algérie Nouvelle 
avance à pas sûrs vers 
un avenir radieux, 

au rythme d’acquis sans 
précédent qui augurent d’un 
avenir prometteur, nécessitant 
l’achèvement de ses efforts par la 
synergie et la solidarité de tous 
les Algériens, indique la revue El 
Djeïch dans son numéro de juillet.
Sous le titre “Sur la voie de 
la fidélité”, l’éditorial de la 
revue El Djeïch souligne que 
l’Algérie célèbre, ce mois-ci, les 
festivités commémoratives du 63e 
anniversaire de la restauration 
de l’indépendance et du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, “en hommage à l’une 
des étapes fondamentales de notre 
Histoire séculaire”.
La revue El Djeïch relève que la 
célébration du 63e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale est “une occasion de 
nous remémorer les exploits de ces 
héros de l’Algérie qui ont consenti 
les plus lourds sacrifices à la gloire 
de la Patrie (...) et de renouveler le 
serment de fidélité à leur égard”.
Par cela, “nous concrétiserons 
leurs aspirations ainsi que 
les espoirs du peuple algérien 
aujourd’hui. Ceux de l’Algérie 
nouvelle, victorieuse, qui avance à 
pas sûrs et avec confiance vers un 
avenir radieux, une Algérie qui vit, 
ces dernières années, au rythme 
d’acquis et de réalisations sans 
précédent dans divers domaines et 
à tous les niveaux”, note la même 
source.
C’est aussi, poursuit la revue, “une 
Algérie confiante et déterminée, 

qui a reconquis son prestige et 
la place qu’elle mérite dans le 
concert des nations, grâce à ses 
hommes loyaux, à ses institutions 
fortes, à son peuple fier et à sa 
jeunesse ambitieuse qui fait l’objet 
du plus grand intérêt de la part des 
hautes autorités du pays”.
L’objectif est de “continuer sur 
la voie des victoires”, comme 
l’avait rappelé le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans son message à 
l’occasion du 63e anniversaire 
de l’indépendance et du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, en déclarant: “En 
évoquant ces souvenirs lumineux 
inscrits dans le registre glorieux 
de notre Patrie, nous nous 
remémorons les étapes franchies 
sur le chemin du renforcement de 
notre immunité nationale, par la 
consolidation des liens d’unité, la 
marche résolue vers l’édification 
de l’Etat avec le renforcement 
de ses institutions et la prise en 
charge du présent de notre peuple 
valeureux ainsi que de l’avenir de 

ses filles et fils”.
La revue rappelle, dans le même 
sens, que le président de la 
République avait affirmé que 
“notre pays a franchi des étapes 
successives sur cette voie, celle 
de l’Algérie victorieuse, fidèle 
à ses principes et consolidant 
ses fondements en œuvrant 
à l’ancrage d’une véritable 
citoyenneté. Grâce aux sacrifices 
de ses filles et de ses fils, elle a su 
triompher”.
Dans cette dynamique, souligne 
la revue El Djeïch, “l’Armée 
nationale populaire, qui vient 
d’être renforcée, au moment où 
nous célébrons cet anniversaire 
qui nous est cher, par de nouvelles 
promotions de cadres compétents, 
qualifiés militairement et 
scientifiquement et imprégnés 
de nobles principes et idéaux 
nationaux, continue avec 
détermination et fermeté d’être au 
diapason du projet de renaissance 
engagé par notre pays, prouvant 
qu’elle est le bastion inexpugnable 
de la Nation qui a été et demeurera 

toujours le protecteur de la fierté 
de la Patrie, le défenseur de ses 
frontières et de sa souveraineté, 
qui veille à la préservation de 
sa sécurité et de sa stabilité par 
fidélité à nos valeureux Martyrs”.
“Tout comme l’Armée de 
libération nationale avait prouvé, 
durant notre glorieuse Révolution, 
qu’elle était le fer de lance du 
peuple, infligeant une cinglante 
défaite au colonialisme barbare 
et sapant ses fondements, l’Armée 
nationale populaire (ANP) 
prouve, aujourd’hui, qu’elle est le 
bouclier protecteur de la Nation 
et son glaive acéré qui tranchera 
la main de quiconque nourrirait 
l’intention de porter atteinte à la 
sécurité et à la stabilité de notre 
Patrie”, ajoute la revue.
L’ANP, note la même source, 
“est pleinement consciente de 
la grandeur et du poids de ses 
responsabilités, sous la direction 
d’un commandement éclairé, 
conscient de l’ampleur des défis 
sécuritaires qui se profilent sur 
les plans régional et international 
ainsi que des mutations 
qui s’opèrent dans notre 
environnement géopolitique et 
leurs répercussions sur la sécurité 
et la stabilité de notre pays”.
Pour sa part, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, ministre délégué 
auprès du ministre de la Défense 
nationale, chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire, 
avait déclaré dans son message 
à la même occasion: “Nous voici 
aujourd’hui à poursuivre le 
parcours de nos vaillants aïeux 
dans un contexte régional et 

international marqué par des défis 
et des menaces complexes”.
“Cette conjoncture nous impose 
de faire preuve des plus hauts 
degrés de vigilance et de prudence, 
afin de contrer toute tentative 
visant à porter atteinte à la terre 
des Chouhada, en s’armant de 
la même volonté et des valeurs 
suprêmes pour lesquelles ils ont 
combattu, résisté et sont tombés en 
martyrs”, a-t-il affirmé.
Il a ajouté, dans le même contexte, 
que “l’Algérie, qui a retrouvé son 
indépendance et sa souveraineté 
grâce aux luttes de ses valeureux 
enfants, compte aujourd’hui sur 
vous, enfants de l’Armée nationale 
populaire, digne héritière de 
l’Armée de libération nationale, 
inspirée par les nobles idéaux 
de la glorieuse Révolution, pour 
poursuivre cette noble mission, 
préserver le legs des Chouhada et 
concrétiser leurs aspirations à une 
Algérie libre, sûre et stable”.
A la fin, la revue El Djeïch a 
rendu hommage à “tous ceux 
qui continuent de veiller à la 
préservation de la sécurité 
et de la stabilité de l’Algérie 
ainsi qu’à la sauvegarde de sa 
souveraineté avec dévouement et 
sincérité, déployés en tout point 
du territoire sacré, le long de ses 
immenses bandes frontalières, 
dans les montagnes, les vallées et 
les plaines, accomplissant leurs 
missions avec conscience et un 
sens élevé et profond du devoir 
national pour que l’Algérie 
demeure à jamais souveraine, 
forte, sûre et prospère”.

Attaf reçoit son homologue belge

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 

à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf, a 
reçu, lundi au siège du ministère, 
le vice-Premier ministre, 
ministre des Affaires étrangères, 
des Affaires européennes et de la 
Coopération au développement 
du Royaume de Belgique, M. 
Maxime Prévot, qui effectue 
une visite officielle en Algérie, 
indique un communiqué du 
ministère.
A cette occasion, le ministre 
d’Etat a eu des entretiens en 
tête-à-tête avec son homologue 
belge, suivis d’une séance de 
travail élargie aux membres 

des délégations des deux pays, 
précise le communiqué.
Ces entretiens ont permis 
de “passer en revue l’état 
des relations d’amitié et de 

coopération qui unissent les deux 
pays” et d’”examiner les moyens 
de les hisser à des niveaux 
supérieurs, à la hauteur de leur 
immense potentiel”, selon la 

même source.
A cet égard, “les deux parties 
sont convenues de la nécessité de 
prendre des mesures concrètes à 
même d’insuffler une nouvelle 
dynamique à la coopération 
bilatérale, notamment à travers 
l’activation des mécanismes 
de suivi, la révision du cadre 
juridique et l’encouragement de 
l’interaction entre les milieux 
d’affaires afin de saisir les 
opportunités de partenariat 
disponibles dans les domaines 
économiques, comme les 
énergies renouvelables, les 
transports, les mines, les 
industries agroalimentaires et 
les produits pharmaceutiques”, 
souligne le communiqué.

Au niveau multilatéral, les deux 
ministres ont abordé les relations 
d’association entre l’Algérie 
et l’Union européenne (UE) et 
les efforts communs visant à 
promouvoir la paix, la sécurité et 
le développement durable dans 
l’espace euro-méditerranéen, 
souligne le ministère.
Les deux parties ont également 
“échangé les vues et les analyses 
sur nombre de questions 
régionales et internationales 
d’actualité, notamment la 
question palestinienne, les 
derniers développements dans 
la région sahélo-saharienne et 
la guerre russo-ukrainienne”, 
conclut le communiqué.
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Affaire Marwa Boughachiche :
Le ministre de la Justice brise le silence

Rentrée universitaire 2025 /2026 :  
Les préinscriptions des nouveaux bacheliers débutent 

le 22 juillet

Le ministère de l’Éducation nationale ouvre la plateforme 
de demandes de mutation pour 2025-2026

Le ministre de la Justice, 
Garde des Sceaux, Lotfi 
Boudjemaa, a abordé 

l’affaire du crime commis à 
l’encontre de la jeune Marwa 
Boughachiche, originaire de 
Constantine, dont le corps 
sans vie a été retrouvé après sa 
disparition dans des circonstances 
mystérieuses le jeudi 22 mai 2025.
Lors de la présentation, dimanche 
dernier, du projet de loi sur la 
prévention et la lutte contre 
le blanchiment d’argent et le 
financement du terrorisme, ainsi 
que l’ajustement des peines pour 
certains crimes afin de les adapter 
à la gravité des actes, Boudjemaa a 
affirmé que la justice ne tolérerait 
aucune complaisance face aux 
crimes d’enlèvement.

Le ministre de la Justice promet 
des poursuites exemplaires

Il a souligné les efforts des députés 
parlementaires, depuis le début du 
mandat du président Abdelmadjid 
Tebboune, pour promulguer une loi 
visant à combattre le phénomène 
des enlèvements, rappelant que la 
peine pouvait aller jusqu’à la peine 
capitale.
Dans ce contexte, il est revenu 
sur l’affaire de l’enlèvement de 
la petite Marwa Boughachiche 
dans la wilaya de Constantine, 
qu’il a qualifiée de « crime 
grave ». Il a indiqué que tous les 
moyens avaient été mis en œuvre 
pour l’enquête, précisant que 
les investigations préliminaires 
avaient conduit à l’arrestation du 
principal suspect.

Le ministre a expliqué que 
le juge d’instruction était en 
train d’examiner cette affaire 
en coordination avec la police 
judiciaire et le parquet compétent, 
et qu’il émettait des commissions 
rogatoires.
Il a assuré que la justice prendrait 
les mesures nécessaires et 
poursuivrait toute personne dont 
l’implication dans cette affaire 
serait prouvée.
En conclusion, le ministre a insisté 
sur le fait que ce crime odieux 
ayant été commis contre une 
mineure, la peine serait plus sévère 
et les mesures plus strictes.

Retour sur l’enlèvement 
et le meurtre tragique 

de Marwa Boughachiche 
à Constantine

Rappelons que Marwa avait 
disparu dans des circonstances 
mystérieuses après son dernier 
examen, le jeudi 22 mai 2025. 
Les autorités sécuritaires avaient 
intensifié leurs recherches, tandis 
que sa famille et des bienfaiteurs 
avaient alloué des sommes 
d’argent considérables à quiconque 
fournirait des informations sur son 
lieu.
Le procureur de la République 
près le tribunal de Constantine 
avait publié, le dimanche 29 

juin dernier, un communiqué 
de presse confirmant le meurtre 
horrible de Marwa, ce qui avait 
provoqué une large indignation 
sur les plateformes de médias 
sociaux et des appels croissants à 
l’intensification des enquêtes pour 
arrêter les coupables et les traduire 
en justice en vue de leur exécution.
Le corps de la fillette a été inhumé 
le 30 juin, lors d’une cérémonie 
marquée par la présence des 
autorités locales et sécuritaires, 
venues témoigner leur soutien à 
la famille endeuillée depuis les 
premiers instants du drame.
Des images poignantes ont capté le 
père de la victime s’adressant à un 
officier de sécurité, exprimant son 
désir de confronter celui qu’il tient 
pour responsable du crime.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 

Kamel Baddari, a annoncé ce 
lundi les dates clés de la nouvelle 
année universitaire et les modalités 
d’inscription pour les nouveaux 
bacheliers.
Lors d’une conférence de presse 
consacrée à l’orientation des 
titulaires du baccalauréat, Baddari 
a précisé que les pré-inscriptions 
pour les bacheliers se dérouleront 
du 22 au 26 juillet 2025. La 
confirmation des inscriptions sera 
quant à elle possible entre le 27 
et le 29 juillet 2025. Les résultats 
de l’orientation seront publiés le 5 
août 2025.
Concernant les inscriptions 
définitives, le ministre a indiqué 

qu’elles auront lieu du 10 au 15 
août, période durant laquelle 
les demandes de services 
universitaires pourront également 
être soumises.

QR codes, portail interactif 
et IA : 

Le ministère modernise 
les inscriptions

Abordant les nouveautés de 
cette année académique, Baddari 
a révélé que ses services ont 
intégré des codes QR sur le 
portail électronique destiné aux 

bacheliers, facilitant ainsi les pré-
inscriptions et les inscriptions 
définitives.

Le ministère a également 
renforcé les outils numériques 

intelligents afin de mieux 
accompagner les nouveaux 

étudiants.
Le premier responsable du 
secteur a également souligné 
que le ministère organisera des 
journées portes ouvertes virtuelles 
pour les 117 établissements 
universitaires. Ces portes ouvertes, 
qui se tiendront du 16 au 22 juillet 
2025, permettront aux nouveaux 
bacheliers de s’informer et d’être 
aidés dans le choix de leurs 
spécialités, le tout sans avoir à se 
déplacer, grâce à l’utilisation des 
technologies modernes.

Bac 2025 :
 Les résultats connus dès le 20 

juillet à 10h
Les résultats de l’examen du 
baccalauréat seront officiellement 
dévoilés le dimanche 20 juillet 
2025, à 10h00 du matin.
Dans un communiqué clair, le 
ministère a précisé que l’affichage 
des listes des lauréats se fera 
simultanément, le même jour et 
à la même heure, dans tous les 
établissements scolaires où les 
candidats ont passé leur examen.

Où consulter les résultats ?
Pour faciliter l’accès aux 
informations, plusieurs canaux 
de consultation seront mis à 
disposition des candidats et de 
leurs familles :
•Le site web de l’Office national 

des examens et concours : https://
bac.onec.dz
•L’espace des parents sur la 
plateforme numérique : Les 
parents pourront également 
consulter les résultats via https://
awlya.education.dz.
•Le service gratuit de messages 
courts (SMS) : Proposé par les 
opérateurs de téléphonie mobile 
(Mobilis, Ooredoo et Djezzy), 
il suffira de composer le code 
*567# pour recevoir les résultats 
directement sur son téléphone.
Pour les candidats libres, leurs 
résultats seront accessibles sur 
le site de l’Office national des 
examens et concours (https://bac.
onec.dz) ainsi que par le service 
SMS gratuit en utilisant la même 
méthode (*567#).

Le ministère de l’Éducation 
nationale a annoncé, ce 
dimanche, le lancement 

officiel de la campagne annuelle 
de mobilité au sein du secteur, 
destinée aux enseignants titulaires 
des trois paliers éducatifs ainsi 
qu’aux chefs d’établissements 
scolaires souhaitant un transfert 
hors de leur structure d’origine.
Dans un communiqué officiel, 
le ministère précise que cette 
opération concerne les enseignants 
en poste dans les cycles primaire, 
moyen et secondaire, ainsi que 
les directeurs d’école primaire, 
de CEM et de lycée, actuellement 
en situation de service effectif. 
L’opération vise à faciliter la 
mutation des enseignants et des 
chefs d’établissement.

Procédure de mobilité 
pour l’année scolaire 2025-2026
L’opération s’inscrit dans le 
cadre de la gestion des ressources 
humaines pour l’année scolaire 
2025-2026, dans la limite des 

postes vacants disponibles 
dans les wilayas souhaitées. Le 
ministère encourage l’anticipation 
et la planification pour assurer une 
répartition optimale des effectifs.
Le ministère rappelle que seuls 
les postes vacants feront l’objet 
d’un traitement, conformément 
aux besoins pédagogiques et 
administratifs de chaque wilaya. 
La mobilité des enseignants 
est essentielle pour garantir un 
enseignement de qualité dans tout 
le pays.

Demandes de mutation 100% 
numériques

Conformément à la stratégie 
de numérisation des services 
administratifs, les demandes 
de mutation doivent être 
exclusivement effectuées en ligne. 
Cette procédure 100% numérique 
simplifie le processus et permet 
un traitement plus rapide des 
demandes.
•Pour les enseignants, les 
demandes de mutation (entrante 

ou sortante) doivent être déposées 
via l’espace numérique dédié 
: https://ostad.education.dz, 
du lundi 14 juillet 2025 à 15 h 
jusqu’au samedi 2 août 2025 à 
minuit.
•Pour les chefs d’établissement 
scolaires (directeurs d’écoles, de 
CEM et de lycées), les demandes 
doivent être introduites via le 
compte numérique du directeur de 
l’établissement, accessible depuis 
la plateforme du ministère de 
l’Éducation nationale, du lundi 14 
juillet 2025 à 15 h jusqu’au jeudi 
24 juillet 2025 à minuit.
Cette procédure vise à offrir plus 
de transparence dans le processus 
de mobilité et à répondre aux 
aspirations des personnels de 
l’éducation tout en assurant une 
meilleure répartition des effectifs 
au niveau national.
Respect des délais et activation 

des comptes numériques
Le ministère invite l’ensemble des 
personnels concernés à respecter 

les délais impartis, à vérifier 
l’exactitude des informations 
fournies et à s’assurer que leurs 
comptes numériques sont activés 
et fonctionnels. Aucune demande 
ne sera acceptée hors du cadre 
numérique défini. Le service 
public éducatif bénéficie de cette 
modernisation.

Cette initiative s’inscrit dans la 
continuité des efforts du ministère 
pour moderniser la gestion des 
ressources humaines, fluidifier les 
mouvements internes et améliorer 
la qualité du service public 
éducatif. L’objectif est d’optimiser 
l’affectation des personnels pour 
la rentrée scolaire.
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SaiSon eStivale: 
Arrivée du premier groupe d’enfants de la communauté 

nationale à l’étranger à Alger

noyadeS:
 8 morts et plus de 700 personnes sauvées en 24h

Il vend 3 voItures louées et tente d’accuser sa femme :

Un escroc écroué à Alger

Communauté nationale à l’étranger :
Arrivée d’un groupe de 51 enfants à Oran

Le premier groupe d’enfants 
de la communauté 
algérienne établie à 

l’étranger est arrivé, samedi 
à l’Aéroport international 
“Houari Boumediene” d’Alger 
pour participer aux camps d’été 
organisés dans différentes wilayas 
côtières du pays à l’occasion de la 
saison estivale.
Ce groupe a été accueilli par le 
ministre de la Jeunesse, chargé du 
Conseil supérieur de la jeunesse 
(CSJ), Mustapha Hidaoui, le 
secrétaire d’Etat auprès du ministre 
des Affaires étrangères, chargé 
de la Communauté nationale à 
l’étranger, Sofiane Chaib, et la 
déléguée nationale à la protection 

de l’enfance, Meriem Cherfi, ainsi 
que les deux secrétaires généraux 
des ministères des Transports, et de 
l’Energie, des Mines et des Energies 
renouvelables.
Dans une déclaration à la 
presse, M. Hidaoui a précisé que 
l’organisation de ces camps d’été 
s’inscrivait dans le cadre de “la 
mise en œuvre des instructions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 
réserver un quota de 2.000 enfants 
de la communauté nationale établie 
à l’étranger pour participer aux 
camps d’été, en coordination avec 
la Grande Mosquée de Paris”, 
ajoutant qu’un “programme riche 
et varié a été élaboré dans neuf 

(9) centres situés dans 13 wilayas 
côtières pour permettre aux enfants 
de passer leurs vacances d’été”.
Selon M. Hidaoui, ce programme 
vise à “ancrer les valeurs nationales 
et le sens civique, et à renforcer les 
compétences en communication et 
en dialogue”.
Les enfants de la diaspora 
bénéficieront également d’un 
programme touristique comprenant 
des visites de différents sites 
historiques et archéologiques dont 
regorge l’Algérie, a fait savoir 
le ministre qui a salué les efforts 
des différents secteurs, tels que 
les transports et l’énergie, pour la 
réussite de ces camps d’été.
Pour sa part, le secrétaire 

d’Etat auprès du ministre des 
Affaires étrangères, chargé de 
la Communauté nationale à 
l’étranger a salué l’organisation 
de tels camps d’été qui, a-t-il dit, 
permettent de renforcer les liens 
entre la communauté nationale 
à l’étranger et son pays à travers 
une série d’activités culturelles, 
éducatives et historiques.
La déléguée nationale à la 

protection de l’enfance a, quant à 
elle, indiqué que ces camps d’été 
constituent “une opportunité 
propice pour les enfants du même 
pays de se rencontrer et de découvrir 
les différentes régions touristiques 
et historiques”.
Pour sa part, le représentant de la 
Grande Mosquée de Paris, Hocine 
Hassaine, s’est dit satisfait des 
conditions d’accueil réservées 
aux enfants de la communauté 
nationale, saluant les instructions 
données par le président de la 
République pour une prise en 
charge optimale des enfants de la 
diaspora algérienne.

L’été 2025 continue de mettre 
à rude épreuve les services 
de la Protection civile. Selon 

un bilan communiqué ce lundi 14 
juillet par la direction générale de 
la Protection civile, pas moins de 
8 personnes ont perdu la vie par 
noyade, et de 6 autres sont décédés 
dans des accidents de la route, au 
cours des dernières 24 heures à 
travers le territoire nationale.
Les unités de la Protection civile ont 
enregistré un total impressionnant 
de 4 145 interventions toutes les 18 
secondes.
Ce chiffre témoigne du niveau 
élevé de vigilance requis durant 

cette période estivale marquée par 
des déplacements massifs vers les 
plages et les zones touristiques.
Noyades : un lourd tribut malgré les 
efforts
Les opérations de secours liées aux 
risques aquatiques restent en tête 
des préoccupations. En seulement 
une journée, 1 011 interventions 
ont été enregistrées, permettant de 
sauver 715 personnes de noyade 
dans les différentes plages et points 
d’eau du pays.
Malheureusement, 8 décès ont été 
déplorés, des chiffres qui appellent à 
redoubler de prudence, notamment 
dans les zones non surveillées ou 

interdites à la baignade.
Accidents de la route : les drames se 
poursuivent
Le volet routier n’est pas moins 
préoccupant. 170 accidents de la 
circulation ont été recensés, causant 
la mort de 6 personnes et blessant 
186 autres.
Ces drames sont attribués, comme 
souvent, à la vitesse excessive, aux 
dépassements dangereux et au non-
respect du Code de la route.
Parmi les accidents les plus 
marquants de la journée :
• À Blida, une horrible 
sortie de route suivie du 
renversement d’un bus touristique 

à hauteur du quartier Tradian (entre 
Hammam Melouane et Bougara) a 
fait 25 blessés. Neuf victimes ont 
été évacuées par les secours vers 
l’hôpital local, tandis que 16 autres 
en état de choc ont été transportées 
par des particuliers.
• À Tizi-Ouzou, un accident 

entre des véhicules survenu dans la 
localité d’Aqerachene, à Draa El 
Mizan, a occasionné six blessés 
légers, tous pris en charge sur 
place en avant d’être dirigés vers 
l’établissement de santé de la 
région.
Face à ce lourd bilan, la Protection 
civile renouvelle son appel à la 
vigilance et insiste sur le respect des 
consignes de sécurité, que ce soit 
sur les routes ou dans les zones de 
baignade.
Elle rappelle que la majorité des 
drames peuvent être évités par un 
comportement responsable, tant des 
automobilistes que des vacanciers.

Le tribunal correctionnel de 
Bir Mourad Raïs, à Alger, a 
examiné cette semaine une 

affaire d’escroquerie impliquant un 
réparateur de climatiseurs et son 
épouse. Le parquet a requis une 
peine de deux ans de prison ferme 
assortie d’une amende de 100 000 
dinars à l’encontre de l’accusé 
principal, B. Bilal, poursuivi pour 
avoir vendu plusieurs véhicules 
loués à l’aide de documents 
falsifiés.
Les faits remontent à plusieurs 
mois. Le mis en cause aurait 
loué trois voitures auprès d’un 
propriétaire d’agence de location, 

en utilisant les papiers d’identité 
de son épouse, puis les aurait 
revendues via le site de petites 
annonces Ouedkniss, à raison 
de 3,5 millions de dinars (350 
millions de centimes) par véhicule. 
Selon l’enquête, les cartes grises 
auraient été falsifiées, permettant 
de dissimuler l’origine frauduleuse 
des véhicules.

Un homme vend trois voitures 
louées et tente d’accuser sa femme
Lors de l’audience, le procureur a 
rappelé que les deux accusés avaient 
été condamnés par contumace à 
trois ans de prison ferme et à une 
amende équivalente, avant de faire 
opposition à ce jugement après 
leur arrestation. Un mandat d’arrêt 
avait été délivré à leur encontre. Ils 
sont poursuivis pour association de 
malfaiteurs, faux et usage de faux 
ainsi qu’abus de confiance.

À la barre, B. Bilal a nié toute 
intention frauduleuse. Ce dernier 
a reconnu avoir loué les véhicules, 

dont l’un au nom de son épouse et 
deux autres au nom d’un complice 
présumé, mais il a affirmé qu’il 
n’avait procédé à aucune revente. Il 
a également déclaré avoir utilisé la 
carte d’identité de son épouse à son 
insu, sans qu’elle ne soit impliquée 
dans l’opération. Il a nié toute 
implication dans la falsification des 
documents.
Deux ans de prison requis
Son épouse, J. S., également 
présente à l’audience, a nié tous 
les faits qui lui sont reprochés. 
Elle a affirmé ne rien savoir de 
cette affaire et a accusé son mari 
de l’avoir injustement impliquée 

en se servant de ses documents 
personnels sans son autorisation.
Le ministère public a demandé 
l’application de la loi à son encontre 
également. La défense, quant à elle, 
a plaidé la non-implication réelle de 
la prévenue et l’absence de preuves 
directes de sa participation.
Le verdict a été mis en délibéré. 
Le tribunal rendra sa décision 
la semaine prochaine, dans un 
dossier qui met en lumière les 
dérives possibles dans le secteur 
de la location de véhicules et 
l’usage frauduleux des documents 
administratifs.

Un groupe composé de 
51 enfants issus de la 
communauté nationale 

résidant à l’étranger est arrivé, 
samedi à l’aéroport international 
d’Oran “Ahmed Ben Bella”, pour 
passer leurs vacances d’été.
Ces enfants, venus de Paris (France) 
et accompagnés de sept encadrants 
affiliés à la Mosquée de Paris, ont 
été accueillis par le wali d’Oran, 
Samir Chibani, ainsi que par les 

autorités locales. Ils séjourneront 
pendant environ deux semaines 
dans un camp d’été à Cap Falcon 
(daïra d’Aïn El-Turck), présenté 
comme un camp modèle en raison 
de ses nombreuses infrastructures, 
selon les explications fournies sur 
place.
Le directeur local de la Jeunesse et 
des Sports, Adel Tadjrar, a indiqué 
à la presse que “cette initiative vise 
à renforcer les liens culturels entre 

les jeunes de la diaspora algérienne 
et leur pays, en leur offrant un cadre 
de détente et de découverte à travers 
des activités récréatives, éducatives 

et sportives variées”.
De son côté, le chef de délégation, 
Hocine Khiter, a précisé que ce 
camp s’inscrit dans le cadre d’un 
programme éducatif et culturel 
financé par l’Etat algérien. Il a 
ajouté que les enfants bénéficiaires, 
filles et garçons âgés de 9 à 15 ans, 
viennent de Paris et de sa banlieue.
Un autre groupe de 117 enfants de la 
communauté algérienne résidant à 
l’étranger est attendu dans la soirée 

à l’aéroport d’Oran pour passer 
leurs vacances dans un camp d’été 
dans la wilaya de Mostaganem.
La wilaya d’Oran accueillera, dans 
le cadre de cette initiative qui se 
poursuivra jusqu’à la fin du mois 
d’août, quatre groupes, soit plus de 
200 enfants, qui passeront chacun 
15 jours au camp d’été de Cap 
Falcon, selon les précisions données 
sur place.
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Importation de véhicules neufs :
L’Algérie instaure une grille tarifaire de référence

Entrepreneuriat : 
Attention à cette escroquerie 

«00 km» qui coûte cher 
aux Algériens

Retraits, paiements, 
services :

Ce que changent 
les nouvelles cartes 
EDAHABIA d’Algérie 

Poste

Après avoir introduit un 
encadrement des prix dans 
le secteur immobilier, les 

autorités algériennes s’attaquent 
désormais au marché automobile. 
Un nouveau référentiel des prix 
pour les véhicules neufs importés 
a été mis en place par le ministère 
des Finances, selon l’Association 
algérienne de protection du 
consommateur Himayatec. 
Objectif : encadrer les tarifs, 
lutter contre les surévaluations et 
protéger les droits des acheteurs.
 Désormais, les services des 
Douanes disposent d’un tableau 
de référence qui fixe des prix 
indicatifs en fonction de plusieurs 
critères : la marque, le modèle, la 

cylindrée, l’année de fabrication, 
ainsi que le pays d’origine. 
Ce document, établi par les 
autorités financières, permettra de 
déterminer de manière plus précise 
les droits de douane à appliquer.

Marché automobile : 
Les véhicules importés 

désormais soumis à une grille 
tarifaire

Jusqu’ici, la taxe douanière 
était calculée sur la base de la 
déclaration de l’importateur, 
appuyée par la facture d’achat. 
Ce système laissait place à des 
déclarations parfois incohérentes 
ou sujettes à interprétation. 
Avec cette nouvelle mesure, les 
autorités espèrent instaurer plus 

de transparence et éviter les écarts 
injustifiés de prix.
Particularité du dispositif : les 
véhicules en provenance de Chine 
seront soumis à une taxation 
basée sur leur prix réel sur le 
marché chinois, et non sur les prix 
souvent plus élevés constatés en 
Algérie. Une mesure qui vise à 
limiter les abus et à garantir une 
taxation équitable. Les voitures 
européennes, elles, seront évaluées 
selon les montants définis dans la 
grille du ministère des Finances.
Ce qui change avec la nouvelle 

grille tarifaire
« Cette initiative vise à structurer 
le marché automobile, garantir la 
transparence des prix et défendre 

les intérêts des consommateurs 
», indique Himayatec dans une 
publication diffusée sur sa page 
Facebook officielle.
L’organisation a publié plusieurs 
exemples tirés du référentiel 
: une Volkswagen Jetta 1.4L 
essence, année 2025, fabriquée 
hors d’Europe, est estimée à 8 800 
dollars, tandis qu’un Tiguan 2.0L 
essence de la même année, produit 

en Europe, atteint 46 480 euros.
Les véhicules de la marque KIA 
affichent des prix allant de 8 600 
à 38 000 dollars, ceux de Renault 
varient entre 12 450 et 27 639 
euros, tandis que les modèles FIAT 
sont estimés entre 13 612 et 32 768 
euros.
Cette réforme marque une 
étape supplémentaire dans la 
volonté des pouvoirs publics de 
réguler un secteur longtemps 
critiqué pour son opacité et ses 
pratiques spéculatives. Elle 
pourrait également influencer 
les prix finaux pratiqués par les 
concessionnaires et favoriser un 
accès plus juste à l’automobile 
pour les consommateurs algériens.

Le marché automobile 
algérien continue de faire 
face à des déséquilibres 

structurels chroniques. L’offre 
locale peine à satisfaire une 
demande croissante des 
consommateurs, poussant de 
nombreux citoyens à chercher des 
alternatives au-delà des frontières 
nationales.
L’importation de véhicules neufs 
ou d’occasion de moins de trois 
ans, soit par des particuliers, soit 
par des entreprises spécialisées, 
s’est intensifiée. Cependant, 
cette dynamique, qui a relancé 
le marché après des années de 
stagnation, n’est pas exempte 
de pratiques frauduleuses et 
d’infractions légales menaçant les 
droits des consommateurs et les 
exposant à des pertes financières 
considérables.
C’est ce qu’a révélé Mustapha 
Zebdi, président de l’Association 
Algérienne de Protection et 
d’Orientation du Consommateur 
et de l’Environnement (APOCE), 
qui a mis en garde contre 
une augmentation des cas de 
confusion délibérée entre voitures 
neuves et celles de moins de trois 
ans. L’objectif : réaliser des profits 
illicites ou échapper aux droits de 
douane.
Zebdi a confirmé qu’un nombre 
croissant d’Algériens se tournent 
vers l’achat de voitures à l’étranger 
en raison de la persistance de la 
crise de disponibilité des véhicules 
chez les concessionnaires locaux. 
La demande concerne aussi bien 
les voitures strictement neuves 
que celles d’occasion de moins 
de trois ans, catégorie dont 
l’importation est autorisée par la 
loi algérienne sous des conditions 
et contrôles stricts.
Cependant, Zebdi a alerté sur 
le manque de sensibilisation 
de certains consommateurs qui 
ne distinguent pas une voiture 
neuve – jamais immatriculée 

dans aucun pays et dont la date de 
fabrication ne dépasse pas un an 
– d’un véhicule d’occasion déjà 
immatriculé à l’étranger, même 
s’il n’a pas été réellement utilisé.
Il a souligné que certains 
acheteurs ont eu la mauvaise 
surprise de découvrir, après 
l’achat et l’obtention de la carte 
grise, que leur véhicule était d’une 
année de fabrication plus ancienne 
que celle annoncée. Ce scénario 
s’est répété dans plusieurs cas, 
révélant l’existence de réseaux 
d’intermédiaires exploitant les 
lacunes dans la connaissance 
juridique des citoyens.

Importation de voitures : 
Une demande croissante face 
à une offre locale déficiente

Le président de l’APOCE a 
expliqué que ces pratiques 
frauduleuses sont parfois utilisées 
pour échapper aux droits de 
douane élevés appliqués aux 
voitures neuves, les véhicules de 
moins de trois ans étant soumis à 
des taxes moins importantes.
Cette manipulation permet à 
certains importateurs une marge 
de profit plus élevée, au détriment 
de la transparence des transactions 
commerciales et des droits du 
consommateur.
Dans ce contexte, Zebdi a insisté 
sur le fait que le chiffre affiché au 
compteur kilométrique ne suffit 
pas à lui seul pour prouver qu’un 
véhicule est neuf.
Il a fait remarquer que certains 
véhicules d’occasion peuvent être 
proposés avec un compteur à zéro 
kilomètre, soit en raison d’une 
remise à zéro, soit parce qu’ils 
n’ont pas été réellement utilisés 
après leur immatriculation.
Pour clarifier la distinction 

juridique entre les deux situations, 
Zebdi s’est appuyé sur le Décret 
exécutif n° 20-227 du 19 août 
2020, qui fixe les conditions et 
modalités d’exercice de l’activité 
des concessionnaires de véhicules 
neufs.
L’article deux de ce texte 
législatif définit une voiture neuve 
comme « tout véhicule n’ayant 
fait l’objet d’aucune procédure 
d’immatriculation dans aucun 
pays et dont la durée entre sa date 
de fabrication et sa date d’entrée 
sur le territoire national ne dépasse 
pas douze mois ».
Le décret ajoute que la distance 
parcourue ne doit pas dépasser 100 
kilomètres pour les voitures de 
tourisme et les véhicules utilitaires 
légers, et 1500 kilomètres pour les 
camions, autobus et véhicules de 
transport en commun.
Cela signifie que tout véhicule 
immatriculé dans le pays 
d’origine ou tout autre pays est 
légalement considéré comme 
d’occasion, même s’il n’a pas été 
effectivement utilisé.

Confusion délibérée entre 
voitures neuves et d’occasion 

de moins de 3 ans
Sur la base de ces critères 
légaux stricts, Zebdi a exhorté 
toutes les personnes souhaitant 
importer des véhicules à faire 
preuve de prudence et à examiner 
attentivement les documents 
du véhicule, en particulier 
le certificat de conformité et 
l’immatriculation.
Il a également insisté sur la 
nécessité de traiter avec des 
intermédiaires fiables et soumis à 
la réglementation légale. Il a enfin 
recommandé aux consommateurs 
d’assumer leurs responsabilités en 
vérifiant préalablement le statut 
du véhicule avant de finaliser tout 
achat, afin d’éviter d’éventuelles 
surprises légales ou financières.

Algérie Poste finalise 
actuellement un nouveau 
projet de cartes bancaires 

dorées, qui viendra remplacer ou 
compléter l’actuelle « carte dorée 
» (EDAHABIA) utilisée par plus 
de 16 millions d’Algériens. Cette 
nouvelle génération de cartes, 
attendue dans les prochaines 
mois, introduira des changements 
majeurs en matière de plafonds de 
retrait, de paiement électronique, 
ainsi que des services associés.
Selon des sources proches du 
dossier, les nouvelles cartes 
seront divisées en paliers selon 
le revenu de l’utilisateur et son 
comportement de consommation.
Chaque niveau donnera accès 
à des plafonds de retrait et de 
paiement plus élevés, ainsi qu’à 
des avantages spécifiques. Le but 
est de proposer une offre plus 
diversifiée et personnalisée, tout 
en favorisant l’inclusion financière 
et l’adoption accrue des moyens 
de paiement numérisées.

Carte dorée actuelle = 
carte classique

La carte dorée actuellement 
en circulation deviendra une « 
carte classique », avec le même 
design modernisé mettant en 
valeur des monuments historiques 
et touristiques algériens. Elle 
conservera les plafonds actuels :
•Retrait (GAB) : 50 000 DA/jour
•Paiement par carte : 200 000 DA
•Paiement via QR code (Baridi 
Pay) : 500 000 DA
Les nouvelles cartes à paliers 
offriront des avantages adaptés au 
profil de chaque utilisateur avec 
notamment des plafonds de retrait 
et de paiement plus élevés selon le 
niveau de la carte.
Elles permettront également 
l’accès à des services 

complémentaires comme 
l’assurance voyage pour les 
détenteurs de certaines catégories.
En outre, ces cartes élargiront 
considérablement les capacités de 
paiement électronique, facilitant 
ainsi les transactions de montants 
importants dans divers secteurs, 
y compris ceux nécessitant des 
sommes élevées.
Algérie Poste envisage aussi des 
partenariats avec des entreprises 
de services pour étoffer les 
avantages liés à chaque palier.

Zakat numérique : 
Une première en Algérie 

via Baridi Mob
Dans le même élan de 
digitalisation, le bureau national 
des Waqfs et de la Zakat a annoncé 
ce lundi le lancement officiel d’un 
service de paiement électronique 
de la Zakat via l’application Baridi 
Mob.
Désormais, les citoyens peuvent 
payer leur Zakat al-mal en ligne, 
en scannant un QR code spécifique 
à chaque wilaya. Ce service a été 
développé en collaboration avec 
Algérie Poste, suite à une réunion 
technique tenue le 26 juin.
Cette première en Algérie 
vise notamment à simplifier 
l’acquittement de la Zakat, à 
accroitre la transparence des 
versements et à adapter la pratique 
religieuse aux outils numériques 
modernes.
Le bureau des Waqfs a précisé que 
des tutoriels et des explications 
pratiques seront publiés dans les 
prochains jours pour guider les 
usagers.
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ANNABA
Le wali préside une réunion de coordination consacrée 

aux projets structurants et à la rentrée scolaire

ANNABA / BERRAHAL
La DSA tient une réunion de suivi pour lever les 
contraintes du projet des centres de stockage

Le wali, Abdelkader 
Jellaoui, a présidé, une 
réunion de coordination 

au siège de la wilaya. Cette 
rencontre s’inscrit dans le 
cadre du suivi régulier des 
projets de développement et 
de la préparation des grands 
rendez-vous à venir, notamment 
la rentrée scolaire et les jeux 
africains scolaires.
Étaient présents à cette réunion 
le secrétaire général de la wilaya 
ainsi que plusieurs directeurs 
de secteurs, notamment ceux 
de l’administration locale, de 
l’urbanisme, des travaux publics, 
de l’éducation, de la santé, de 
l’hydraulique, de l’équipement 
public, du budget, du cadastre, 
des domaines, en plus des 
responsables de Sonelgaz et de 
l’Algérienne des Eaux.
La séance a débuté par l’examen 
des rapports hebdomadaires 

d’activité. La directrice 
des équipements publics a 
présenté un exposé détaillé 
sur les projets en cours dans 
le secteur de l’éducation, 
notamment la réalisation 
de nouvelles infrastructures 
pédagogiques. Il a été souligné 
que sept établissements seront 
réceptionnés avant la rentrée 
prochaine. Le wali a insisté 
sur l’impératif d’accélérer les 
travaux, de finaliser les cantines 
et les extensions, et de garantir 
toutes les conditions nécessaires 
à un accueil digne des élèves, 
en matière de transport, de 
restauration, de fournitures et de 
manuels scolaires. Il a également 
donné des instructions pour la 
dotation rapide des nouveaux 
établissements en équipements.
L’autre point à l’ordre du jour 
a concerné l’état d’avancement 
des deux centres de stockage de 
céréales en construction dans 

la commune d’El-Tarf. Le wali 
a appelé à un suivi quotidien 
de ce projet stratégique et à 
la mobilisation de moyens 
supplémentaires pour en assurer 
la livraison dans les délais 
impartis.
Le directeur des travaux 
publics a exposé quant à lui 
l’évolution des différents 
chantiers structurants, tandis 
qu’un focus a été mis sur les 
préparatifs liés à l’accueil des 
jeux africains scolaires. Le wali 
a exigé que toutes les facilités 
soient assurées afin d’achever 
les travaux du centre sportif 
de Tabacoop, notamment les 
terrains de tennis, et a demandé 
la réhabilitation immédiate 
des axes de circulation devant 
accueillir les délégations 
sportives. Il a aussi insisté sur 
la propreté de l’environnement, 
l’éclairage public, et la 
coordination entre les services 

techniques et les entreprises 
concernées.
La directrice de l’hydraulique a 
pour sa part présenté un rapport 
sur le rétablissement progressif 
du programme normal de 
distribution d’eau potable dans 
les cités et communes de la 
wilaya, après une période de 
perturbations.
Enfin, le directeur de l’urbanisme 
a exposé la situation des projets 
relevant de son secteur, ce qui 

a amené le wali à réitérer la 
nécessité de multiplier les sorties 
de terrain et d’assurer un suivi 
rigoureux des chantiers ouverts, 
jusqu’à leur achèvement total.
En conclusion, le wali a souligné 
l’importance de respecter 
scrupuleusement les directives 
données, affirmant qu’un 
suivi constant sera assuré afin 
d’évaluer l’impact des mesures 
prises et la bonne exécution des 
engagements de chaque secteur.

Dans le cadre du 
renforcement de la 
sécurité alimentaire 

de la région, une importante 
réunion de travail s’est tenue au 
siège de la Direction des services 
agricoles. Présidée par madame 
Chennaz Amira Zaidi, directrice 
des services agricoles, cette 
rencontre avait pour objectif de 

suivre l’état d’avancement du 
projet de réalisation d’un silo 
stratégique pour le stockage 
des céréales à Berrahal, d’une 
capacité de 100.000 tonnes. 
Ce projet, considéré comme 
l’un des leviers majeurs pour 
assurer une meilleure gestion 
des récoltes et garantir des 
réserves suffisantes, a mobilisé 
plusieurs intervenants. Ont 
pris part à cette session de 

travail le directeur technique 
et le représentant du bureau 
d’études GART, ainsi qu’une 
représentante de l’organisme 
national de contrôle technique 
(CTC), ainsi que le directeur 
et des cadres de l’entreprise 
de réalisation COSIDER 
Canalisations. Les cadres de 
la cellule d’aménagement 
rural et de la promotion des 
investissements ont également 

participé aux échanges, mettant 
en avant les différents aspects 
à coordonner à l’effet de lever 
les contraintes techniques, 
administratives et financières 
qui freinent l’avancement des 
travaux.
À l’issue de la réunion, un 
plan d’action a été établi afin 
d’accélérer les procédures 
et garantir le respect des 
délais de réalisation, tout en 

assurant la qualité des travaux 
conformément aux normes 
requises. Cette démarche 
s’inscrit dans la volonté des 
autorités locales de renforcer les 
infrastructures de stockage, un 
maillon essentiel pour soutenir 
les filières agricoles et sécuriser 
l’approvisionnement en 
céréales, notamment en période 
de crises ou de perturbations du 
marché international.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, a reçu en 
audience, au siège de 

la wilaya, Son Excellence M. 
Fayez Mohamed Abou Atiya, 
ambassadeur de l’État de 
Palestine accrédité en Algérie.
Cette visite a été l’occasion 
de réaffirmer la solidité 
des relations fraternelles et 
historiques qui unissent les 
deux peuples frères, algérien 
et palestinien. Les échanges 
ont porté sur la coopération 
bilatérale, les perspectives 
de renforcement des liens à 
tous les niveaux, ainsi que 
sur le soutien indéfectible 
de l’Algérie à la cause 
palestinienne, un soutien 
exprimé aussi bien par le 
peuple que par les plus hautes 

autorités du pays.
Le wali a rappelé, à cette 
occasion, les positions 
constantes et inébranlables du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et de 
la diplomatie algérienne, en 

faveur des droits légitimes du 
peuple palestinien, notamment 
le droit à un État indépendant 
avec Al-Qods pour capitale.
À son arrivée, l’ambassadeur a 
été accueilli aux côtés du wali 
par plusieurs responsables de 

la wilaya, dont le secrétaire 
général de la wilaya, le chef 
de cabinet et une conseillère 
chargée de la coopération 
extérieure.
Cette visite s’inscrit dans le 
cadre des relations de fraternité 

et de solidarité indéfectible 
entre l’Algérie et la Palestine, 
portées par une mémoire 
commune, un attachement aux 
valeurs de liberté et de justice, 
et un engagement partagé en 
faveur du droit

ANNABA / AUDIENCE 
Le wali reçoit l’ambassadeur de l’état de la Palestine 
Sihem.Ferdjallah



ANNABA / 14ÈME SÛRETÉ URBAINE 
Lutte contre la criminalité: 

la police multiplie ses opérations sur le terrain

ANNABA / PRÉVENTION ROUTIÈRE
La protection civile appelle les 

motocyclistes à la prudence 

ANNABA / SECTEURS URBAINS 1 ET 5

Campagne de pulvérisation et de 
démoustication

ANNABA / SANTÉ PUBLIQUE
Contrôle sanitaire dans les commerces de la localité 

‘’Oued El-Aneb’’

Dans le cadre de la 
stratégie continue de 
la sûreté de wilaya 

d’Annaba visant à garantir 
la sécurité et la quiétude des 
citoyens, les éléments de la 
14ème sûreté urbaine  ont 
intensifié leur présence sur le 
terrain durant le mois de juin 
écoulé. Selon un communiqué 
officiel, pas moins de 39 affaires 
criminelles et délictuelles ont 
été traitées. Parmi elles, cinq 
affaires liées à la détention 
illégale d’armes blanches 
prohibées, une affaire de 
charlatanisme et d’escroquerie 

du public, ainsi que 24 dossiers 
relatifs à la détention de 
stupéfiants et de psychotropes. 
Ces interventions se sont 
soldées par la saisie de quantités 
non négligeables de drogues, 
de comprimés psychotropes 
ainsi que d’armes blanches de 
différents types. Sur le plan de 
la sécurité routière, les policiers 
ont relevé 15 infractions au 
code de la route et constaté 78 
délits routiers, tout en veillant 
à réguler la circulation pour 
réduire les risques d’accidents. 
Par ailleurs, neuf affaires ont 
concerné la vente illégale sur 
la voie publique, démontrant 

la vigilance constante des 
forces de l’ordre face aux 
activités illicites perturbant 
l’ordre public. La Sûreté de 
wilaya d’Annaba réaffirme sa 
détermination à poursuivre ses 
opérations de proximité pour 
contrer toutes les formes de 
criminalité et protéger les biens 
et les personnes. Elle invite par 
ailleurs les citoyens à signaler 
toute situation suspecte via 
les numéros verts 17, 104, le 
numéro d’urgence 1548 ou 
l’application « Allo Chorta ». 
Une collaboration précieuse 
pour renforcer ensemble la 
sécurité au quotidien.

La protection civile d’Annaba 
appelle les jeunes et moins  jeunes  
à l’importante du port de casque 

lors de la conduite de motos. En effet,  le 
code de la route impose le port du casque 
de protection aux conducteurs de motos 
et de leurs passagers. Porter un casque 
de protection, c’est assurer sa sécurité. 
Le casque n’empêche pas les accidents 
de la circulation, mais il peut réduire les 
risques de mortalité : il protège contre 
les blessures ou traumatismes graves. 
En cette période estivale, le nombre de 
conducteurs de moto semble augmenter 

visiblement chaque jour. Et quelle que soit 
la maitrise, l’excès de vitesse et l’absence 
de casque font toujours courir le risque de 
subir de graves chocs. C’est pourquoi, la 
protection civile cible les motocyclistes, 
en leur fournissant d’amples informations 
sur les risques du non port du casque et 
les mesures prises par les services de 
sécurité à l’encontre des motocyclistes 
détenteurs de documents spécifiques à 
leurs deux roues. Le port du casque lors 
de la conduite du motocycle sans excès 
de vitesse ni dépassement et manœuvre 
dangereux, a pour finalité primordiale de 
sauver la vie de la personne.

Dans le cadre de la lutte contre la 
prolifération des moustiques et 
autres insectes nuisibles, une 

vaste campagne de pulvérisation et de 
démoustication a été entamée, hier,  dans 
plusieurs cités des secteurs urbains 1 et 
5. Cette opération a été réalisée grâce à 
la coordination entre  l’APC d’Annaba, 
la direction de l’environnement, et la 
direction de la prévention et de la santé. 
Cette opération a pour objectif de réduire 
les risques liés aux maladies vectorielles 
comme le paludisme et d’améliorer  la 
qualité de vie des citoyens, et enfin de 
prévenir les nuisances causées par les 
insectes, notamment durant la saison 

estivale. Des équipes spécialisées, 
munies de pulvérisateurs thermiques et 
de produits homologués, ont sillonné 
plusieurs zones sensibles, notamment les 
zones humides, les points d’eau stagnante 
et les espaces verts, connus pour être des 
foyers de reproduction des moustiques. 
Les autorités appellent les habitants à 
coopérer pleinement avec les équipes 
d’intervention, à maintenir la propreté 
de leur environnement immédiat et à 
éviter l’accumulation d’eau stagnante 
aux abords de leurs habitations. Cette 
campagne s’inscrit dans une stratégie 
préventive durable, avec des interventions 
similaires prévues régulièrement durant 
l’été.

Dans le cadre de la 
protection de la santé 
publique, la structure 

municipale de maintien de la 
santé et de l’hygiène publique a 
mené, cette semaine, une sortie 
sur  terrain ciblant plusieurs 

commerces de la région d’Oued 
El-Aneb, avec pour mission 
d’inspecter les lieux de vente 
et contrôler le respect des 
normes d’hygiène, vérifier la 
qualité des produits proposés 
et s’assurer de la salubrité des 
denrées alimentaires mises à 
la disposition des citoyens. 

Les agents ont relevé plusieurs 
irrégularités, notamment la 
présence de produits impropres 
à la consommation. Ces articles 
périmés, mal conservés ou 
altérés ont été immédiatement 
saisis et détruits conformément 
aux réglementations en vigueur. 
Cette opération entre dans 

le cadre des efforts continus 
des services de l’apc pour 
prévenir les risques sanitaires, 
surtout en période estivale où 
les températures favorisent 
la prolifération de bactéries 
et la détérioration rapide des 
aliments. Les autorités locales 
appellent les commerçants à 

faire preuve de responsabilité 

et à veiller au respect 

strict des règles d’hygiène, 

tout en rappelant que des 

contrôles inopinés et réguliers 

continueront à être menés dans 

les prochains jours.

S.Y
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Un climat d’inquiétude 
règne au sein de la cité 
Patrice Lumumba, 

où la tour C4 présente des 
signes préoccupants de 
détérioration structurelle. 
En effet, la tour C4 connaît 
actuellement une série de 
dysfonctionnements graves qui 
compromettent la sécurité de 
ses occupants. Les résidents 
signalent notamment des 
chutes de pierres provenant des 
balcons, phénomène récurrent 
qui témoigne d’une érosion 
progressive des éléments de 
façade. Cette situation génère 
une insécurité permanente tant 
pour les habitants que pour les 
passants empruntant ce secteur. 
La problématique revêt une 
dimension particulièrement 
critique compte tenu de la 
présence d’une population 
vulnérable dans les environs 
immédiats. La période des 
vacances scolaires accentue 
les risques, les enfants de la 
cité investissant naturellement 
les espaces extérieurs de la 
tour défaillante. Ces jeunes 
résidents, insouciants du danger, 
évoluent quotidiennement dans 
un périmètre où les chutes de 

débris constituent une menace 
permanente pour leur intégrité 
physique. Le délabrement de 
la façade constitue un autre 
indicateur alarmant de l’état 
général de l’édifice. Les 
dégradations visibles s’étendent 
sur plusieurs niveaux, créant 
un contraste saisissant avec 
le standing supposé de cette 
artère urbaine stratégique. 
Cette détérioration esthétique 
et structurelle soulève des 
interrogations sur les conditions 
de maintenance et de suivi 
technique de l’immeuble. La 
situation est d’autant plus 
préoccupante que la tour abrite 
au rez-de-chaussée un centre 
de Protection maternelle et 
infantile (PMI), établissement 
de santé publique fréquenté 
quotidiennement par de jeunes 
mères accompagnées de leurs 
nourrissons. Ces usagers, 
particulièrement vulnérables, 
sont directement exposés aux 
risques de chutes de matériaux 
lors de leurs déplacements vers 
et depuis le centre de soins. 
L’ironie de la situation veut 
qu’un lieu destiné à protéger la 
santé des plus jeunes soit lui-
même devenu source de danger 
potentiel.
Face à cette situation critique 

qui menace directement la 
sécurité des populations les 
plus fragiles, le comité de la 
tour C4 s’est constitué en force 
de proposition pour alerter les 
autorités compétentes. Les 
représentants des habitants 
ont entrepris une démarche 
collective visant à sensibiliser 
les responsables locaux sur 
l’urgence d’une intervention 
technique et administrative, 
insistant particulièrement sur 
les risques encourus par les 
enfants en période de vacances 
et les usagers du centre PMI. 
Cette mobilisation s’inscrit 
dans une approche participative 
où les résidents entendent faire 
valoir leurs droits à un habitat 
décent et sécurisé. Le comité 
a documenté les différentes 
anomalies constatées et 
formalisé ses revendications 
auprès des instances 
concernées, dans l’espoir 
d’obtenir une réponse adaptée 
à l’ampleur des problèmes 
identifiés. 
Un environnement urbain en 

déshérence
Au-delà des problèmes 
spécifiques à la tour C4, 
c’est l’ensemble de la cité 
Patrice Lumumba qui traverse 
une période de négligence 

manifeste. L’environnement 
immédiat présente des signes 
d’abandon qui contribuent à 
dégrader le cadre de vie des 
résidents et l’image du quartier. 
La prolifération d’herbes 
sauvages dans les espaces 
communs témoigne d’un déficit 
d’entretien des espaces verts et 
des abords. Cette situation crée 
non seulement un impact visuel 
négatif, mais génère également 
des conditions propices au 
développement d’insectes 
nuisibles, notamment une 
invasion de mouches qui affecte 
la qualité de vie des habitants. 

Infrastructure routière 
défaillante

L’état de la voirie constitue un 
autre facteur de dégradation 
de l’environnement urbain. 
Les routes et chaussées du 
secteur présentent des signes 
de détérioration avancée qui 
compromettent la circulation 
et l’accessibilité. Cette 
situation affecte directement la 
mobilité des résidents et nuit 
à l’attractivité du quartier. Le 
contraste est particulièrement 
saisissant pour une zone située 
sur le boulevard Ben Boulaid, 
axe censé représenter un 
secteur de prestige urbain. Cette 
dichotomie entre les ambitions 

d’aménagement et la réalité du 
terrain soulève des questions sur 
les politiques de maintenance 
et de développement urbain. 
L’interpellation citoyenne 
constitue un signal fort adressé 
aux autorités compétentes pour 
une prise en charge globale 
de ces dysfonctionnements. 
Elle souligne l’importance du 
dialogue entre les instances 
publiques et les représentants 
des résidents dans la recherche 
de solutions durables. La 
situation de la cité ‘’Patrice 
Lumumba’’ constitue un 
révélateur des enjeux 
contemporains de la gestion 
urbaine et de la nécessité d’une 
vigilance constante dans la 
maintenance du patrimoine bâti 
et des infrastructures 

CITÉ PATRICE LUMUMBA :
 La tour C4 en péril suscite l’inquiétude des résidents
Sara Boueche

ANNABA / CONSERVATION DES FORÊTS :
Quatre jeunes randonneurs égarés  retrouvés à Oued Smehout

Une opération de 
recherche coordonnée 
par la direction générale 

des forêts a été déclenchée 
dans la région montagneuse de 
l’Oued Samhout, située dans 
les monts de l’Edough, suite à 
la disparition de quatre jeunes 
hommes partis en randonnée. 
Oued Semhout est une plage 
située à proximité de Seraidi, 
également connue sous le nom 
de “plage des deux frères”.  
C’est sous la supervision du 
chef de la conservation des 

forets d’Annaba, que l’unité 
mobile du district forestier 
de Seraïdi est intervenue 
rapidement pour appuyer 
les efforts de localisation et 
de sauvetage. Grâce à une 
mobilisation efficace et à la 
connaissance approfondie du 
terrain par les agents forestiers, 
les jeunes randonneurs ont pu 
être retrouvés sains et saufs, 
puis évacués avec succès. 
Cette intervention souligne 
le rôle essentiel et réactif 
des services forestiers dans 
la gestion des urgences en 

milieu naturel, en coordination 
avec les autres structures de 
sécurité. La Cellule Médias et 
Communication de la Direction 
Générale des Forêts a salué 
la promptitude de l’action, 
tout en rappelant aux citoyens 
l’importance de signaler tout 
déplacement en zone forestière, 
surtout en période estivale. Une 
campagne de sensibilisation 
à la sécurité en montagne et 
à la protection des espaces 
forestiers sera prochainement 
lancée, afin de prévenir ce type 
d’incidents.

Imen.B

ANNABA / OPGI
Nettoyage des avaloirs encombrés et maintenance des 

canalisations d’eaux usées des cités résidentielles

La Direction générale de 
l’Office de Promotion et 
de Gestion Immobilière 

(OPGI) poursuit ses efforts 
pour préserver la salubrité et la 
sécurité des cités résidentielles 
relevant de son patrimoine 
immobilier.
D'ailleurs les ingénieurs 
de maintenance de l’OPGI 

sont intervenus au niveau de 
plusieurs cités telles que les 
687 logements (entrée 48) à 
Belkaïd Belkacem (commune 
d’Annaba), 920 logements à 
Sidi Amar (entrées 21 et 22), 
1200 logements d’Aïn Djebara 
(commune de El Bouni) et enfin 
les 60 logements (entrée 2, bloc 
2) de Oued Ziad (commune de 
Sidi Amar, daïra de El Hadjar).
Ces opérations ont permis de 

réaliser le nettoyage des avaloirs 
encombrés par des déchets, la 
réparation et la maintenance 
des canalisations d’eaux usées 
au sein des immeubles, ainsi 
que le pompage des sous-sols 
inondés par des eaux stagnantes. 
Par cette démarche proactive, 
l’OPGI entend prévenir tout 
risque d’insalubrité et garantir 
un cadre de vie sain pour les 
habitants. L’établissement 

réaffirme ainsi sa mobilisation 
à assurer une gestion durable et 
efficace de son parc immobilier 
tout en encourageant les 
résidents à adopter des 
comportements responsables 
pour maintenir la propreté des 
lieux. Les habitants sont invités 
à signaler toute anomalie afin de 
contribuer à la préservation de 
leur environnement quotidien

S.Y



Guinée-Bissau 
L’archipel des Bijagos entre au Patrimoine 

mondial de l’humanité

14-Juillet 
176 personnes interpellées dans la nuit, des « épisodes de violence 

» rapidement contenus, selon le préfet de police de Paris

Les 88 îles et îlots situés 
dans l’océan Atlantique 
ont été reconnus pour leur 

biodiversité exceptionnelle et pour 
la richesse de leurs traditions locales, 
selon le monde fr. 
  
L’archipel des Bijagos, au large 
de la Guinée-Bissau, est entré au 
Patrimoine mondial de l’humanité, 
dimanche 13 juillet, à l’issue d’un 
vote, lors de la 47e session du 
Comité du patrimoine mondial de 
l’Organisation des Nations unies 
pour l’éducation, la science et la 
culture (Unesco). Il a été reconnu 
pour sa biodiversité exceptionnelle et 
la richesse de ses traditions locales.
 « Le site abrite une riche biodiversité, 
notamment la tortue verte et la 
tortue luth, toutes deux menacées, 
des lamantins, des dauphins, ainsi 
que plus de 870 000 oiseaux côtiers 
migrateurs », a expliqué à l’Agence 
France-Presse (AFP) un porte-
parole de l’Unesco, dont le Comité 

du patrimoine mondial est réuni 
depuis plusieurs jours à Paris. Dans 
cet archipel aux eaux turquoise situé 
dans l’océan Atlantique, l’îlot de 
Poilao est ainsi l’un des principaux 
lieux de nidification des tortues 
marines à travers le monde, précise 
le porte-parole.
Cet ensemble continu d’écosystèmes 
côtiers et marins, qui comprend aussi 
des mangroves, des vasières et des 
zones intertidales « fondamentales 

pour la vie marine », abrite des 
espèces de plantes rares et des 
regroupements d’oiseaux. Ses îles 
recèlent aussi des sites sacrés et une 
pêche artisanale essentiels pour leurs 
habitants.
« Emotion profonde »
Audrey Azoulay, directrice générale 
de l’Unesco, s’est dite « très heureuse 
» de l’inscription des « écosystèmes 
côtiers et marins de l’archipel des 
Bijagos (…) deux ans après une 

visite inoubliable » dans ce site, « 
où les communautés locales portent 
des traditions bien vivantes ». « Je 
félicite le président Embalo, son 
gouvernement et les communautés 
locales qui se sont mobilisées avec 
le soutien de l’Unesco pour cette 
première inscription (…) dans la liste 
du Patrimoine mondial », a-t-elle 
déclaré à la presse, à Paris, à l’issue 
du vote.
Déjà désigné réserve de biosphère 
de l’Unesco en 1996, l’archipel des 
Bijagos attendait cette inscription 
depuis longtemps, après une 
première candidature ratée en 
2012. Il aura fallu de longues 
recherches scientifiques et une 
prise en compte des populations 
locales pour présenter de nouveau 
ses écosystèmes à l’Unesco. « 
Cette inscription vient renforcer sa 
protection et son inclusion dans un 
réseau mondial encore plus vaste 
de sites protégés par l’Unesco », a 
ajouté le porte-parole.

L’archipel occupe une superficie 
totale de plus de 10 000 km2, dont 1 
600 km2 de zones intertidales (bancs 
de sable et vasières). Il est composé 
de 88 îles et îlots, dont seulement une 
vingtaine sont habités de manière 
permanente. « Il s’agit du seul, et 
l’un des rares au monde, archipel 
deltaïque actif de la côte Atlantique 
africaine », a souligné le porte-parole 
de l’Unesco.
Présent lors du vote à Paris, Viriato 
Luís Soares Cassama, le ministre de 
l’environnement, de la biodiversité 
et de l’action climatique bissau-
guinéen, a confié l’émotion profonde 
» ressentie par son pays après 
cette inscription au Patrimoine 
mondial. « Ce moment marque 
l’aboutissement de plus de dix ans 
d’effort collectif, de dialogue et de 
partage de la conviction que ce site 
extraordinaire et unique mérite d’être 
reconnu, protégé et célébré par toute 
l’humanité », a-t-il lancé.

Je ne parlerais pas d’une nuit 
calme », a déclaré Laurent 
Nuñez. Plus de 11 500 policiers 

et gendarmes ont été mobilisés à 
Paris et en petite couronne pour 
assurer la sécurité lors de ce week-
end de fête nationale, selon le monde 
fr . 
Le préfet de police de Paris, Laurent 
Nuñez, a fait état d’une nuit « très 
active » à Paris et en Ile-de-France, 
lundi 14 juillet, jour de fête nationale. 
A Paris et en petite couronne, 176 
personnes ont été interpellées, 
contre 156 en 2024, a déclaré M. 
Nuñez, interrogé sur CNews-Europe 
1, déplorant « un certain nombre 
d’épisodes de violence urbaine ».
« En tant que préfet de police, je 
ne parlerais pas d’une nuit calme. 
Il y a eu une nuit très active au 

cours de laquelle les policiers et 
les gendarmes se sont beaucoup 
engagés », a-t-il déclaré, rapportant 
des « tirs de mortiers contre les 
forces de l’ordre, des tentatives de 
construction de barricades, ici ou là 
des feux de poubelle ». Mais, d’après 
le préfet, l’important dispositif 
policier déployé pour le week-end, 
avec plus de 11 500 policiers et 
gendarmes mobilisés, a permis de « 
rapidement contenir ces violences ».
Sur les 176 interpellations, 43 sont 
liées à la détention ou à l’usage de 
mortiers, a-t-il précisé. Les services 
de police avaient procédé à « plus de 
250 contrôles de voie publique, de 
véhicules, de commerces qui vendent 
ce type de mortier d’artifice, pour la 
seule agglomération parisienne », et 
ainsi saisi 15 000 mortiers, a précisé 

le préfet, disant attendre une « 
grande fermeté des parquets » envers 
les personnes interpellées.
Forte mobilisation
Pendant la soirée, un incendie s’est 
déclaré dans un gymnase du Blanc-
Mesnil (Seine-Saint-Denis). Un 
véhicule a pris feu avant d’atteindre 
le bâtiment « par propagation », 
selon le préfet.
Si la finale de la Coupe du monde 
des clubs laissait présager des 
rassemblements en cas de victoire du 
Paris Saint-Germain contre Chelsea, 
la défaite (3-0) du club parisien n’a 
entraîné aucun attroupement. « S’il y 
en avait eu, nous les aurions dispersés 
», ajoute M. Nuñez, dont les services 
avaient fermé plusieurs stations 
aux abords des Champs-Elysées et 
interdit les grands rassemblements 

pour regarder le match.
Pour la journée de lundi, M. Nuñez 
a annoncé maintenir une « forte 
mobilisation des effectifs », pour 
assurer la sécurité du défilé du 

14-Juillet et encadrer le concert prévu 
sur le Champ-de-Mars, suivi d’un 
feu d’artifice, alors que « plusieurs 
dizaines de milliers de personnes » 
sont attendues aux festivités.

Publié lundi 14 juillet, ce 
document de doctrine permet 
à l’Etat de remettre à plat 

ses priorités dans le domaine de la 
défense, de la diplomatie et de la 
sécurité des Français au sens large, 
selon le monde fr. 
Au terme de plusieurs mois de 
travaux, le Secrétariat général de la 
défense et de la sécurité nationale, a 
publié, lundi 14 juillet, sur demande 
du chef de l’Etat, une nouvelle 
revue nationale stratégique (RNS). 
Ce document de doctrine permet 
traditionnellement à l’Etat de 
remettre à plat ses priorités tout 
en accompagnant ses nouveaux 

objectifs budgétaires, comme l’a 
fait, dimanche 13 juillet, Emmanuel 
Macron, en annonçant une nouvelle 
hausse des dépenses de défense 
d’ici à 2027. La dernière version de 
cette RNS remontait à 2022 et avait 
été effectuée dans la précipitation 
au début de la guerre en Ukraine. 
Cette nouvelle mouture se veut le 
fruit de réflexions plus posées – 
mais non moins inquiètes – sur les 
chantiers à lancer d’ici à 2030 pour 
faire face à l’état du monde.
Lors de ses vœux aux armées, en 
janvier, Emmanuel Macron avait 
demandé que cette RNS, dont seule 
une partie est rendue publique, 

permette de définir « les contours 
de notre défense globale et du 
réarmement, y compris moral ». 
Six mois plus tard, c’est chose 
faite, avec un document d’une 
centaine de pages, bâti autour 
de 11 « objectifs stratégiques », 
soit un de plus qu’en 2022. Aux 
premiers rangs de ces objectifs – 
qui restent relativement inchangés 
– se trouvent toujours la dissuasion 
nucléaire, les enjeux de « résilience 
» de la nation et ceux d’économie 
de guerre. Mais la version 2025 
de la RNS en ajoute un onzième 
intitulé « Excellence académique, 
scientifique et technologique ».
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Climat, relations avec les Etats-Unis, défense du territoire national 
Les nouvelles priorités de la revue nationale stratégique 2025



Gaza:

la Défense civile annonce un bilan de 43 morts dont 
des enfants, près d’un point de distribution d’eau potable

GAZA: La Défense civile 
a annoncé dimanche que 
des frappes israéliennes 

avaient tué 43 Palestiniens dans 
la bande de Gaza où Donald 
Trump espère que la situation sera 
“réglée” la semaine prochaine 
malgré le blocage des discussions 
sur un cessez-le-feu entre Israël et 
le Hamas.
Les deux camps s’accusent 
mutuellement d’enrayer ces 
négociations lancées le 6 juillet 
à Doha par l’intermédiaire du 
Qatar, de l’Egypte et des Etats-
Unis, pour mettre fin à 21 mois de 
guerre déclenchée par l’attaque du 
mouvement islamiste palestinien 
en Israël le 7 octobre 2023.
“Sur Gaza, nous discutons et 
nous espérons que ce sera réglé 
la semaine prochaine”, a dit M. 
Trump dimanche soir, réitérant 

ses déclarations optimistes du 4 
juillet.
La veille, sept agences de l’ONU 
avaient mis en garde contre le 
“niveau critique” de la pénurie de 
carburant à Gaza, qui constituait un 
“nouveau fardeau insupportable” 
pour “une population au bord de 
la famine”.
“Seulement 150.000 litres de 

carburant ont pu entrer ces derniers 
jours”, a déclaré dimanche à 
l’AFP le chef du réseau d’ONG 
palestiniennes à Gaza, Amjad 
Shawa, selon qui il faudrait 
“275.000 litres par jour pour 
répondre aux besoins essentiels”.
Dans le territoire assiégé, 43 
Palestiniens ont été tués dimanche 
par des bombardements israéliens, 

a déclaré le porte-parole de la 
Défense civile, Mahmoud Bassal.
Parmi eux, 11 Palestiniens dont 
des femmes et des enfants ont péri 
dans des frappes sur un marché 
à Gaza-ville, dans le nord du 
territoire, et trois autres dans le 
camp de déplacés d’Al-Mawassi, 
dans le sud, selon lui.
A Nousseirat, dans le centre de 
Gaza, 20 personnes ont été tuées, 
dont dix y compris des enfants 
près d’un point de distribution 
d’eau potable, a ajouté M. Bassal.
L’armée israélienne a déclaré 
avoir visé un membre du Jihad 
islamique, un groupe armé allié 
du Hamas, mais a reconnu que 
“la munition était tombée à des 
dizaines de mètres de sa cible” en 
raison d’une “erreur technique”.
“L’incident est en cours 
d’examen”, a ajouté l’armée.

Elle a affirmé que son aviation 
avait, en 24 heures, “frappé plus 
de 150 cibles terroristes à Gaza”.
“Ça suffit” 
A l’hôpital al-Aqsa de Deir al-
Balah, des Palestiniens pleuraient 
la mort de proches tués à 
Nousseirat, près des dépouilles 
enveloppées dans des linceuls en 
plastique, selon des images de 
l’AFP.
“Notre message au monde: arrêtez 
la guerre. Ça suffit (...) Ils tuent 
des civils, il ne nous reste plus 
rien”, a lancé Mahmoud al-Chami, 
un habitant de Nousseirat.
Compte tenu des restrictions 
imposées aux médias par Israël et 
des difficultés d’accès sur le terrain, 
l’AFP n’est pas en mesure de 
vérifier de manière indépendante 
les bilans et affirmations des 
différentes parties.
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Inde: 

les pilotes rejettent les premières conclusions sur l’accident du 
vol 171 d’Air India

Deux associations de 
pilotes de ligne indiens 
ont vivement rejeté 

les résultats préliminaires de 
l’enquête sur l’accident du Boeing 
787 d’Air India le 12 juin dans le 
nord-est de l’Inde, qui suggèrent la 
possibilité d’une erreur humaine.
Dans un premier rapport publié 
samedi, le Bureau indien 
d’enquête sur les accidents 
aériens (AAIB) a révélé que 
l’alimentation en kérosène des 
deux réacteurs de l’avion avait 
été interrompue juste après son 
décollage d’Ahmedabad.
Cette coupure des interrupteurs 
a causé une brusque perte de 
puissance des deux moteurs de 

l’avion, qui est tombé sur des 
bâtiments proches de l’aéroport en 
causant 260 morts.
Le document de l’AAIB ne tire 
pour l’heure aucune conclusion ni 
ne pointe aucune responsabilité .
L’enregistreur des conversations 
du cockpit a indiqué que l’un des 
pilotes avait demandé à l’autre 
“pourquoi il a coupé l’alimentation 
en carburant” et que ce dernier 
avait répondu “qu’il ne l’a pas 
fait”, a toutefois précisé l’AAIB.
Les enquêteurs n’ont pas publié 
la retranscription exacte de leur 
dialogue.
“Nous avons le sentiment que 
l’enquête suit une piste qui 
présume la responsabilité des 

pilotes et nous nous y opposons 
fermement”, a réagi l’Association 
des pilotes de ligne indiens 
(ALPA).
L’ALPA, qui revendique 800 
membres, a regretté le “secret” 
qui entoure l’enquête et regretté 
de ne pas y être associée en tant 
qu’”observatrice”.
Une autre organisation, 
l’Association des pilotes 
commerciaux indiens (ICPA), 
s’est pour sa part déclarée “très 
perturbée par ces spéculations (...) 
notamment celles qui insinuent de 
façon infondée l’idée du suicide 
d’un pilote”.
“Une telle hypothèse n’a aucune 
base en l’état actuel de l’enquête”, 

a poursuivi l’ICPA en réaction aux 
propos d’experts suggérant que la 
catastrophe pourrait être le fruit du 
suicide d’un pilote.
La catastrophe aérienne, la plus 
meurtrière depuis 2014 dans le 

monde, a causé la mort de 241 
passagers et membres d’équipage 
du Boeing 787, ainsi que 19 autres 
personnes au sol.
Un passager a miraculeusement 
survécu.

SyrIe: 

Des affrontements dans une ville à majorité druze font 37 morts

DAMAS : Selon 
l’Observatoire syrien 
des droits de l’homme 

(OSDH), basé au Royaume-
Uni mais disposant d’un large 
réseau de sources en Syrie, 
des affrontements entre tribus 
bédouines et combattants 
locaux dans la ville à majorité 
druze de Soueïda, dans le 
sud de la Syrie, ont fait 37 
morts, dont 27 druzes dont 
deux enfants et 10 bédouins, 
ainsi qu’une cinquantaine de 
blessés.
Basé au Royaume-Uni, mais 
disposant d’un large réseau 

de sources en Syrie, l’OSDH 
a revu à la hausse son bilan 
des affrontements, qui s’élève 
désormais à 37 morts, dont 
27 druzes (dont deux enfants) 
et 10 bédouins, ainsi qu’à une 
cinquantaine de blessés.
Dans un communiqué, le 
ministère de l’Intérieur 
a exprimé sa « profonde 
inquiétude » après les heurts 
qui ont fait, selon lui, « plus de 
30 morts et près de 100 blessés 
» dans le quartier d’al-Makous, 
dans l’est de Soueïda.
Le ministère a annoncé 
l’intervention d’unités de 

police, « en coordination avec 
le ministère de la Défense, 
pour résoudre le conflit, arrêter 
les affrontements, rétablir 
la sécurité, poursuivre les 
responsables de ces incidents 
et les déférer devant la justice 
compétente ».
Ces affrontements sont 
survenus « sur fond de tensions 
accumulées lors de périodes 
précédentes », a-t-il précisé.
Il s’agit des premiers 
affrontements meurtriers entre 
les deux communautés depuis 
les violences d’avril et de mai, 
qui avaient opposé les forces 

de sécurité syriennes à des 
combattants druzes, faisant 
plusieurs dizaines de morts.
Selon le site d’information 
local Sweida 24, qui cite 
des sources médicales, des « 
affrontements armés et des 
échanges de tirs d’obus » 
ont éclaté, et la route reliant 
Damas à Soueïda a été fermée 
en raison des violences.
Le gouverneur de Soueïda, 
Moustapha al-Bakour, a 
appelé les habitants à « faire 
preuve de retenue ». Plusieurs 
notables druzes ont également 
appelé au calme et demandé 

une intervention des autorités.
Avec quelque 700 000 
habitants, la province de 
Soueïda abrite la plus 
importante communauté 
druze du pays, une minorité 
religieuse issue de la branche 
ismaélienne du chiisme. 
Les tensions entre les factions 
druzes et bédouines sont 
anciennes et des violences 
éclatent sporadiquement entre 
les deux groupes, notamment 
lorsque les Bédouins font 
paître leurs troupeaux sur des 
terres agricoles appartenant 
aux Druzes.



Mercato :
Hadjam pisté un peu partout en Europe

MCA :
Une première recrue estivale

CRB :
Un historique d’Omdourman pressenti au poste de directeur sportif

Élu meilleur latéral gauche 
du championnat suisse 
pour la saison 2024-2025, 

l’international algérien Jaouen 
Hadjam voit sa cote exploser 
en Europe. Arrivé aux Young 
Boys de Berne en janvier 2024 
en provenance du FC Nantes, le 
joueur de 22 ans a transformé 
un passage délicat en France 
en véritable tremplin pour sa 
carrière.
Avec 47 matchs toutes 
compétitions confondues durant 
la saison écoulée, dont 35 en 
Super League, Hadjam a affiché 
une régularité impressionnante. 
Solide défensivement, percutant 
offensivement, il a inscrit deux 
buts et délivré trois passes 
décisives, mais au-delà des 
chiffres, c’est sa capacité à 
enchaîner les prestations de haut 
niveau qui a marqué les esprits. 
En Ligue des champions, face 
à des adversaires de calibre 

européen, il a également prouvé 
qu’il pouvait répondre présent.
Aujourd’hui, les prétendants 
se bousculent pour s’offrir ses 
services. Selon le journaliste 
Marc Mechenoua, le Torino 
(Italie), Augsbourg (Allemagne), 
Wolverhampton (Angleterre) 
et le FC Séville (Espagne) 
ont inscrit son nom sur leurs 
tablettes. Les Young Boys, 
conscients de tenir un joyau, 
réclameraient environ 7 millions 
d’euros pour céder leur latéral.
À quelques mois de la CAN 
2025, où il devrait jouer un rôle 
clé sous Vladimir Petkovic, 
Hadjam apparaît comme l’un 
des talents algériens les plus 
prometteurs. Son avenir semble 
destiné à s’écrire dans un 
championnat du Top 5 européen, 
où sa marge de progression 
pourrait pleinement s’exprimer. 
Une ascension fulgurante qui ne 
demande qu’à être confirmée.
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Après l’officialisation 
du nouveau staff 
technique, le double 

champion d’Algérie en titre 
a annoncé l’arrivée d’une 
première recrue estivale.
Le latéral droit Aimen 
Bouguerra, 28 ans , s’est engagé 
pour trois saisons jusqu’en 
2028 en provenance du CS 
Constantine.
Formé à l’académie du Paradou 
AC a joué successivement au 
CR Belouizdad avec qui il a 
été champion d’Algérie 2023, 
puis le CS Constantine depuis 
janvier 2024.
Il remplace dans l’effectif, 
numériquement Kamel 
Hamidi libéré cet été et sera 
en concurrence avec Reda 
Halaimia, le titulaire du poste.

Un des historique de la 
génération d’Omdourman 
devrait bientôt entamer une 

nouvelle expérience en Ligue 1 
Mobilis. Le CR Belouizdad et Karim 
Matmour devraient en effet bientôt 
s’associer dans un projet qui verrait 
l’ancien sociétaire du Borussia 
Monchengladbach  occuper le poste de 
directeur sportif.
Malgré les tergiversations qui 
caractérisent actuellement la succession 
de Mehdi Rabhi avec le départ inattendu 
de Rachid Oukali moins d’une semaine 
après son intronisation, une véritable 
restructuration s’opérait dans les 
coulisses. Plusieurs postes jusqu’ici 
vacants allaient en effet être pourvus. 
A commencer par celui de directeur 
sportif. Ce post névralgique devrait 

être dirigé par l’ancien international, 
Karim Matmour.
Reconverti dans la formation après la 
fin de sa carrière de footballeur, l’ancien 
attaquant de l’équipe nationale (2007-
2012) a négocié avec le CRB autour 
d’un projet portant sur la performance. 
Une proposition lui a été faite, a appris 
la Gazette du Fennec, pour occuper le 
poste de directeur sportif. Selon nos 
informations, le natif de Strasbourg est 
sensible à l’idée. Les pourparlers sont 
toujours en cours, ajoute notre source.
Pilier de l’équipe nationale qualifiée 
à la Coupe du Monde 2010, Karim 
Matmour a intégré le staff technique 
de l’EN A’ durant le CHAN Total-
Energie-Algérie 2022.



Ballon d’Or :
Gros coup de froid pour Ousmane Dembélé

Mercato, Real Madrid :
Ça bouge enfin niveau départs

Dimanche soir, le PSG 
s’est incliné 3 à 0 face à 
Chelsea lors de la finale 

de Coupe du Monde des Clubs 
de la FIFA. Un match qui était 
très important pour Ousmane 
Dembélé dans la course au 
Ballon d’Or. Mais le Français est 
passé à côté de cette rencontre et 
a même perdu des points…
Le PSG est passé à côté de son 
sujet. Après avoir brillamment 
passé presque toutes les épreuves, 
les champions d’Europe, qui 
étaient tombés face à Botafogo 
lors de la phase de poules, se 
sont cassé les dents lors de 
l’examen final face à Chelsea 
hier soir lors de la Coupe du 
Monde des Clubs de la FIFA. En 
effet, les pensionnaires du Parc 
des Princes ont été battus 3 à 0 
par les Blues d’Enzo Maresca. 
Comme si cela ne suffisait pas, 
Luis Enrique est au centre d’une 
polémique après avoir giflé João 
Pedro. Avec tout cela, on en 
oublierait presque qu’Ousmane 
Dembélé jouait gros dimanche 
soir. Favori pour le Ballon d’Or, 
le Français s’est totalement raté, 
lui qui avait pourtant été très bon 
quelques jours avant face au Real 
Madrid en 1/2 finale.

Un rendez-vous capital 
manqué

La Rédaction FM lui a d’ailleurs 
attribué la note de 3 en indiquant 
qu’il a été «écœuré par l’héroïque 
Sanchez», lui qui a vécu une soirée 
compliquée. C’est aussi l’avis de 
nos confrères du Parisien. De son 
côté, L’Equipe a été plus sévère 
en lui donnant un 2. «Héros de 
la demi-finale, l’attaquant est 
passé à côté de son rendez-vous. 

Sur un match comme ça où il 
est sevré de ballons, il doit sans 
doute se montrer davantage dans 
la construction. Rarement trouvé 
dans de bonnes conditions, l’ex 
Barcelonais n’a - à l’exception 
d’un bon service pour Doué (18e) 
- jamais eu d’influence sur le jeu 
parisien. Pis, il est l’auteur de la 
perte de balle sur le deuxième but 
concédé. Il perd son duel face à 
Sanchez (52e)», peut-on lire sur 
le quotidien sportif.
En Angleterre, Goal lui a donné un 
4 et a précisé : «il n’a pas joué au 
niveau attendu aujourd’hui (hier, 
ndlr), pour un favori du Ballon 
d’Or.» Toujours outre-Manche, 
The Sun relance la course au 
titre suprême individuel après le 
sacre des Blues. «Cole Palmer se 
place dans la course au Ballon 
d’Or en détruisant le Paris-Saint-
Germain (…) Le joueur a sans 
aucun doute de quoi faire partie 
des meilleurs joueurs du monde. 
Il pourrait même être un outsider 
pour le Ballon d’Or.» Vainqueur 

de la Ligue Europa Conférence et 
du Mondial des Clubs, l’Anglais 
a son mot à dire. En Espagne, 
on estime aussi que cette finale 
perdue va laisser des traces dans 
la course au Ballon d’Or. C’est 
l’avis de Mundo Deportivo.

Lamine Yamal est toujours 
en course

«Qui remportera le Ballon 
d’Or 2025 ? Les paris semblent 
se concentrer sur deux noms 
seulement, Dembélé et Lamine 
Yamal, même si d’autres 
candidats sont en lice, dont 
Raphinha. La défaite du PSG face 
à Chelsea en finale de la Coupe 
du monde des clubs aux États-
Unis contribue à équilibrer la 
balance que le Français avait fait 
pencher en sa faveur. Dembélé 
semblait avoir fait un pas de 
géant vers sa couronne en demi-
finale contre le Real Madrid. 
S’il n’a pas beaucoup joué en 
huitièmes de finale et en quarts 
de finale, il a fait preuve contre 
le Real Madrid de la même force 

de caractère qu’en finale de la 
Ligue des Champions. La finale 
aurait dû lui servir de garantie 
définitive. Ça n’a pas été le cas. 
Il était à peine visible.»
MD poursuit : «l’attaquant 
français, ancien joueur du Barça, 
n’a toujours pas remporté de 
titre et présente désormais ses 
titres au jury qui lui décernera le 
prix le 22 septembre au Théâtre 
du Châtelet à Paris (…) Lamine 
Yamal pourrait être un adversaire 
coriace pour le Ballon d’Or. 
Formé au Barça, il a remporté 
la Liga, la Coupe du Roi et la 
Supercoupe d’Espagne avec le 
club . Éliminé en demi-finale 
de la Ligue des Champions, il 
a également failli remporter la 
Ligue des Nations avec l’Espagne 
après une défaite face au Portugal 
en finale. Dembélé considère la 
Coupe d’Europe comme son titre 
ultime, mais la magie de Lamine 
Yamal à son jeune âge et tous les 
records précoces qu’il a battus 
en club et en équipe nationale 
lui confèrent de bonnes chances. 
Comme Raphinha, avec plus de 
buts, les mêmes titres, mais sans 
ce jeu différentiel.»
Le cas Dembouz pose question
Comme Mundo Deportivo, Jose 
Alvarez Haya, journaliste qui 
suit le FC Barcelone pour El 
Chiringuito, a plaidé en faveur 
des Culés. «Le Ballon d’Or se 
jouera entre Lamine, Pedri et 
Raphinha. Dembélé a perdu 
la tête après ses mauvaises 
performances en Ligue des 
Nations et en Coupe du Monde 
des Clubs. Le championnat et 
la Coupe de France sont des 
cadeaux chaque année. Il a 

laissé passer l’occasion de les 
remporter. Il faut que ce soit 
pour un joueur du Barça.» En 
Catalogne et en Espagne, on 
milite donc pour Lamine Yamal. 
Ce, même si certains médias ont 
évoqué le nom de Fabian Ruiz. 
Le milieu, tout comme Achraf 
Hakimi, Vitinha ou d’autres 
Parisiens, peut y prétendre. 
Cette possible division des voix 
en club, mais aussi en France 
où certains ont cité le nom de 
Kylian Mbappé, peut ne pas faire 
les affaires d’Ousmane Dembélé.
Un joueur qui, pour certains de 
ses détracteurs, n’a été au top 
que quelques mois contrairement 
à Hakimi qui a été plus régulier 
sur une plus longue période. 
Après sa finale d’hier soir, 
quelques-uns estiment qu’il ne 
mérite peut-être pas d’être sacré. 
C’est le cas de Jérôme Rothen, 
qui s’est exprimé sur le plateau 
de DAZN. « A l’arrivée, est-
ce qu’un ballon d’Or rate des 
matches aussi importants, des 
finales comme celle de Dembele 
aujourd’hui ? Pour moi, non.» 
Ce débat risque encore d’animer 
les débats d’ici à l’annonce 
de l’heureux élu, voire même 
encore après. Personne n’est 
sorti vraiment du lot et toutes 
les possibilités restent ouvertes. 
Dembouz, qui n’est pas dans 
l’équipe type du Mondial des 
Clubs, aura l’occasion d’ajouter 
un nouveau titre à son palmarès 
avec la Supercoupe d’Europe 
face à Tottenham. Un match 
qui comptera dans la course au 
Ballon d’Or pour ses supporters 
comme ses détracteurs…

Des départs se précisent du 
côté du Real Madrid, et 
cette nouvelle semaine 

s’annonce particulièrement 
animée.
Après un mois de juin plutôt agité 
pendant lequel les Merengues 
ont conclu les arrivées de Dean 
Huijsen, Trent Alexander-
Arnold et Franco Mastantuono, 
le Real Madrid a connu des 
dernières semaines plus calmes. 
Et c’est normal puisque le club 
était avant tout concentré sur 
cette Coupe du Monde des 
Clubs, compétition pendant 
laquelle ils ont pris la porte en 
demies face au PSG. Une défaite 
4-0 qui a d’ailleurs provoqué de 
grosses critiques envers certains 
joueurs madrilènes…
Une fois cette douloureuse page 
tournée, la direction du Real 
Madrid est repartie à l’attaque 
sur le mercato. Alvaro Carreras, 
que les Merengues voulaient 
conclure avant le Mondial 

des Clubs, est ainsi attendu à 
Madrid ces prochains jours. Le 
dossier du défenseur central est 
aussi plus que jamais d’actualité 
après le Mondial des Clubs et les 
prestations médiocres de joueurs 
comme Raul Asencio et Antonio 
Rüdiger. Quant aux départs, 
ça a aussi commencé à bouger 
sérieusement.

10 millions d’euros gagnés 
ce week-end

Víctor Muñoz a ainsi quitté 
le club pour s’engager avec 
Osasuna. Une vente rapportant 
5 millions d’euros aux 
Merengues, tout comme celle 
de Rafa Obrador à Benfica, et 
d’autres jeunes devraient suivre. 
Jeremy de León, souvent appelé 
par Carlo Ancelotti la saison 
dernière, est ainsi convoité par 
Malaga. Parmi les joueurs de 
l’équipe première, on peut citer 
Fran Garcia. Selon plusieurs 
médias italiens, il fait partie des 
pistes milanaises pour remplacer 

Theo Hernandez, parti en Arabie 
saoudite. Malgré de belles 
prestations aux USA, l’arrivée 
de Carreras et la présence de 
Ferland Mendy pourraient le 
priver de temps de jeu à Madrid.
En plus de David Alaba dont le 
club veut se débarrasser mais 
pour qui ça ne se bouscule pas 
vraiment au portillon, le Real 
Madrid a aussi montré la porte à 
un autre joueur : Dani Ceballos. 
Sans être considéré indésirable 
par les Merengues, le milieu 
espagnol ne devrait pas être très 
important dans les plans de Xabi 
Alonso et toute proposition pour 
lui sera écoutée. Un choix devra 
aussi être fait entre Gonzalo 
Garcia et Endrick, puisque seul 
l’un des deux sera conservé. 
Enfin, le départ de Rodrygo 
vers la Premier League devrait 
s’accélérer ces prochains jours. 
La semaine va être chaude à 
Madrid.
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Écran de 8,4 pouces, dalle QHD, jusqu’à 64 Go de RAM et 4 To de SSD 

la KUN d’AYANEO est un monstre

les Google Pixel 8 devraient obtenir plus de mises à jour 
d’OS que les smartphones Samsung

Avec la sortie de ses nou-
veaux Pixel, Google 
entend bien revoir sa 

politique de mises à jour.
Pour rappel, le Google Pixel 6 
bénéficie actuellement de trois 
ans de mises à jour de son sys-
tème d’exploitation et de deux 
années supplémentaires pour les 
correctifs de sécurité.
Google va repenser sa stratégie 
de mises à jour
La question de la longévité des 
mises à jour semble de plus en 
plus préoccuper les fabricants de 
smartphones. Dans le domaine, 
la société écoresponsable Fair-
phone est d’ailleurs un exemple 
à suivre. Au mois de mars der-
nier, elle annonçait la fin du sup-
port logiciel de son Fairphone 2 
après tout de même sept années 
de bons et loyaux services. Plus 
récemment, le Chinois Xiaomi 
a fait part de sa volonté de faire 
évoluer sa politique de mises à 
jour en publiant des correctifs de 
sécurité pendant cinq ans. C’est 
dorénavant au tour de Google de 
vouloir en faire autant.
D’ici quelques semaines, et alors 

que le déploiement d’Android 
14 est imminent, la firme de 
Mountain View commerciali-
sera ses Pixel 8 et Pixel 8 Pro. Et 
elle a bien l’intention de profiter 
de cette occasion pour repen-
ser sa stratégie de publication 
d’updates. Comme nous l’ap-
prend le site 9to5Google, l’en-
treprise américaine prévoirait en 
effet de proposer plus de mises à 
jour que son homologue coréen 
Samsung.
Cinq ans de mises à jour pour les 

Google Pixel 8 et Pixel 8 Pro ?
Chez Samsung, les mises à jour 
du système d›exploitation An-
droid se poursuivent désormais 
jusqu›à quatre ans après la sor-
tie d›un appareil. Cette nouvelle 
politique, qui a vu le jour l›année 
dernière, a déjà pu profiter aux 
possesseurs des Galaxy S21 et 
Galaxy S22, des Z Flip 3 et Z 
Fold 3 ainsi qu›aux utilisateurs 
et utilisatrices de modèles com-
mercialisés plus récemment. Du 
côté de la marque à la pomme, 

l›iPhone XS, pourtant sorti il y 
a cinq ans, va accueillir la pro-
chaine mise à jour du système 
d›exploitation : iOS 17. Les 
iPhone 7 et 6S, sortis tous deux 
en 2015, vont quant à eux conti-
nuer de recevoir des mises à jour 
de sécurité.
Bien consciente de son retard par 
rapport à la concurrence, Google 
envisagerait alors d’adopter une 
nouvelle politique en matière 
de suivi. En d’autres termes, les 

Pixel 8 devraient jouir des mises 
à jour du système d’exploitation 
pendant une durée de cinq ans, 
ce qui serait alors supérieur à ce 
que propose Samsung actuelle-
ment. Cette approche, qui serait 
d’ailleurs rendue possible grâce 
à la nouvelle puce Tensor G3, 
permettrait aux Google Pixel 
d’être les appareils à bénéficier 
du plus long suivi de mises à jour 
au sein de l’écosystème Android.

Les consoles portables n’en fi-
nissent plus de nous faire tourner 
la tête. La KUN d’AYANEO va 
en plus faire exploser les watts !
Alors qu’il se rapproche douce-
ment de son deuxième anniver-
saire, le Steam Deck de Valve est 
de plus en plus distancé par les 
machines concurrentes. La KUN 
d’AYANEO vient confirmer la 
chose.
Jusqu’à 64 Go de RAM et 4 To 

de SSD
C’est à croire que les murs ont 
des oreilles : dans la foulée des 
dernières infos publiées par Win-
dows Report à propos de la Le-
vono Legion Go, c’est AYANEO 
qui fait le point sur sa nouvelle 
machine.
La KUN a déjà été évoquée à 
plusieurs reprises, mais l’infor-
mation du jour est plus complète 
et plus intéressante que les précé-
dentes. Rien de surprenant à cela, 
puisqu’il s’agit pour AYANEO 
de « lancer » sa machine. Lancer 
est entre guillemets, car le mot ne 
doit pas avoir le même sens sous 
nos latitudes.
En matière de lancement, AYA-
NEO annonce « simplement » la 
mise en route de sa campagne de 

financement Indiegogo, laquelle 
débutera donc le 5 septembre 
prochain et permettra, comme à 
chaque fois avec AYANEO, de 
s›offrir la console à un tarif sensi-
blement plus avantageux.
On trouve un, ou plutôt quatre 
tarifs, en fonction de la version 
de la KUN retenue. Cela va de 
1 209 dollars en 16 Go de RAM 
+ 512 Go de SSD jusqu›à 1 949 
dollars en 64 Go de RAM + 4 To 
de SSD. Oui, vous avez bien lu : 
AYANEO propose une version en 
64 Go de RAM et 4 To de SSD !
Il s›agit ici des prix « officiels 
de lancement» communiqués par 
AYANEO, mais sur Indiegogo, il 
est question de tarifs réduits (de 

1 129 dollars à 1 809 dollars) et 
même de prix early bird (de 999 
dollars à 1 699 dollars).
Un TDP max de 54 watts
Autant dire qu’avec une telle tari-
fication, AYANEO n’a pas vrai-
ment le droit à l’erreur, mais, au 
moins sur le papier, la KUN a des 
atouts à faire valoir. Nous avons 
déjà évoqué la question de sa 
RAM allant de 16 à 64 Go, ou du 
SSD pouvant être un modèle de 
512 Go ou de 1, 2 ou 4 To. Pré-
cisons que comme la plupart des 
« petites » sociétés, AYANEO n’a 
pas accès au Z1 d’AMD et doit se 
tourner vers le très proche Ryzen 
7 7840U.
AYANEO insiste sur la possibi-

lité de régler très simplement le 
TDP de la puce AMD de 15 watts 
à un maximum hallucinant de 54 
watts. Le Ryzen 7 7840U pourra 
exprimer son plein potentiel, 
mais une solution de refroidisse-
ment de haut niveau devra être 
mise en place. AYANEO donne 
quelques chiffres pour tenter de 
nous rassurer. Nous préférons 
toutefois juger sur pièces, même 
si les 84,1 °C évoqués en 54 watts 
sont impressionnants.
Bien sûr, la société insiste aussi 
sur sa batterie haute capacité inté-
grée à la KUN : un monstre de 75 
Wh (19 500 mAh) qui doit per-
mettre de tenir un tout petit peu 
moins de 50 minutes. Le jeu en 
15 watts reste conseillé sur bat-

terie, et AYANEO évoque ici une 
autonomie de plus de 3 heures. 
Pas mal, même si, là encore, nous 
préférons attendre de voir ce que 
cela donne sur nos propres tests 
avant de nous enthousiasmer.
Enfin, AYANEO met l›accent sur 
l›écran de sa console. Lenovo 
vient de frapper fort avec sa Le-
gion Go, et la KUN est finalement 
un peu moins bien équipée sur sa 
partie affichage. On dispose tout 
de même d›une énorme dalle IPS 
de 8,4 pouces capable d›afficher 
2 560 x 1 600 pixels, mais nous 
n›en saurons pas plus pour le mo-
ment. AYANEO préfère insister 
sur ses contrôleurs à effet Hall qui 
font toujours leur petit « effet», 
sans mauvais jeu de mots.



L’exposition de produits 
artisanaux, organisée 
dans le hall du 

Planétarium, au centre-ville de 
Sidi Bel-Abbes, en marge de la 
15e édition du Festival culturel 
international de danse populaire, 
connaît un grand engouement 
chez les visiteurs, notamment 
des troupes participantes à cet 
événement culturel, qui ont 
manifesté un vif intérêt pour 
les articles du patrimoine et de 
l’artisanat exposés.

Cet espace, qui réunit des dizaines 
d’artisans venus de diverses 
wilayas du pays, a vu défiler de 

nombreux membres des troupes 
nationales et étrangères.

Les hôtes de la capitale de la 
Mekerra ont exploré les différents 
stands de l’exposition, qui vise 
à valoriser le produit artisanal 
algérien et à mettre en lumière 
les talents des artisans dans divers 
domaines, notamment le tissage, 
la poterie, la sculpture sur bois, les 
bijoux traditionnels et les tapis.

Plusieurs exposants ont déclaré à 
l’APS que ce Festival constitue 
une opportunité importante pour 
promouvoir leurs produits et 
échanger les savoir-faire entre 
artisans de différentes régions du 

pays, soulignant l’importance de 
telles manifestations culturelles 
dans la valorisation de la créativité 
locale.

Les visiteurs, notamment les 
troupes étrangères, ont salué la 
qualité et la diversité des produits 
exposés, soulignant que ce type 
d’espace apporte une dimension 
culturelle et économique au 
Festival et contribue à rapprocher 
les jeunes générations de leur 
patrimoine matériel et immatériel.

A ce propos, une représentante 
de la troupe de danse italienne 
a exprimé son émerveillement 
face à la beauté des bijoux 

traditionnels et aux détails de la 
broderie artisanale, estimant que 
«chaque pièce porte une âme 
artistique et une histoire racontée 
à travers les fils et les couleurs 
sur l’authenticité de la culture 
algérienne».

De son côté, un membre 
de la délégation chinoise a 
salué la grande maîtrise des 
artisans algériens, estimant 
que «l’artisanat représente une 
richesse culturelle précieuse», 
tandis qu’une représentante de 
la délégation espagnole a loué la 
diversité de l’artisanat algérien, 
reflet d’une profonde richesse 

civilisationnelle.

A noter que les activités du 
Festival culturel international de 
danse populaire se poursuivent, 
jusqu’à demain lundi, sous le 
slogan «L’Algérie, passerelle 
de rencontres et de paix dans le 
monde», avec la participation 
de troupes folkloriques venues 
de Palestine, Egypte, Pologne, 
Slovaquie, Ghana, Espagne, 
Italie, Turquie et de Chine, ainsi 
que de 14 troupes issues des 
wilayas de Tamanrasset, Tizi-
Ouzou, Constantine, Ghardaïa, 
Setif et Sidi Bel-Abbes.

Sara Boueche

L’Entreprise Nationale 
de Communication 
d’Édition et de 

Publicité (ANEP) a organisé une 
cérémonie de reconnaissance 
officielle en l’honneur de 
Yasmina Sellam, auteure de 
l’ouvrage « Le Couscous, 
Racines et Couleurs d’Algérie », 
lauréate du premier prix dans la 
catégorie « Thème unique » aux 
prestigieux Gourmand World 
Cookbook Awards 2025, qui se 
sont tenus au Portugal.

Une consécration 
internationale pour le 

patrimoine culinaire algérien

Cette distinction marque une 
étape significative dans la 
reconnaissance internationale 
du patrimoine gastronomique 
algérien. Les Gourmand World 
Cookbook Awards, considérés 
comme l’une des compétitions 
les plus respectées dans le secteur 
de l’édition culinaire mondiale, 
ont ainsi mis à l’honneur une 
œuvre qui transcende la simple 
compilation de recettes pour 
devenir un véritable témoignage 
culturel.

L’événement, qui s’est déroulé au 
siège de la direction générale de 
l’ANEP, a rassemblé le Président 
Directeur Général Messaoud 
Alghem, l’ensemble des 
directeurs de l’entreprise ainsi 
que de nombreux représentants 
de la presse nationale, témoignant 
de l’importance accordée à 
cette réalisation éditoriale 
d’envergure.

Une démarche éditoriale 
collaborative au service du 

rayonnement culturel

Lors de sa prise de parole 
devant les journalistes présents, 
Yasmina Sellam a mis l’accent 
sur la dimension collective de 
ce succès, soulignant que « cette 
réussite est le fruit d’un travail 
collaboratif et d’une synergie 
étroite entre elle et l’ANEP, 
qui a mobilisé l’ensemble 
des ressources humaines et 
matérielles nécessaires à la 
concrétisation de ce projet 
culturel ». Cette déclaration 
illustre l’engagement de l’éditeur 
public dans une démarche de 
valorisation du patrimoine 
national qui dépasse le cadre 
strictement commercial.

L’auteure a également détaillé 
le processus de recherche 
approfondi qui a présidé à 

l’élaboration de son ouvrage, 
révélant une méthodologie 
rigoureuse alliant passion 
personnelle et exigence 
scientifique. Cette approche 
académique confère à l’œuvre 
une légitimité qui transcende 
les frontières géographiques et 
culturelles.

Un symbole de fierté nationale

Le moment solennel de remise du 
trophée par Messaoud Alghem 
à Yasmina Sellam a constitué 
l’apogée de cette cérémonie. 
Dans son allocution, le PDG 
de l’ANEP a souligné la portée 
symbolique de cette victoire 
en déclarant : « Il s’agit d’une 
victoire de Yasmina Sellam, 
de l’ANEP, mais surtout de 
l’Algérie ». Cette formulation 
encapsule parfaitement l’enjeu de 
cette distinction qui transforme 
un succès individuel en fierté 

collective nationale.

Une œuvre encyclopédique 
au service du patrimoine 

immatériel

L’ouvrage primé se distingue 
par son approche scientifique et 
culturelle du couscous, ce plat 
emblématique inscrit en 2020 
par l’UNESCO dans sa liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité. 
« Le Couscous, Racines et 
Couleurs d’Algérie » propose 
une exploration minutieuse des 
origines ancestrales de ce mets, 
détaille ses multiples variétés 
régionales et révèle les secrets de 
sa préparation traditionnelle.

Cette démarche transforme le 
livre en véritable encyclopédie 
culinaire, offrant aux lecteurs 
une immersion complète dans 
l’univers d’un plat qui symbolise 

l’identité gastronomique 
maghrébine. L’approche adoptée 
par l’auteure dépasse la simple 
transmission de savoir-faire pour 
s’inscrire dans une logique de 
préservation et de transmission 
du patrimoine culturel.

Perspectives d’avenir pour 
l’édition culturelle algérienne

Cette distinction s’inscrit dans 
une stratégie plus large de 
l’ANEP visant à multiplier les 
initiatives de valorisation du 
patrimoine culturel algérien. 
L’entreprise publique confirme 
ainsi son positionnement d’acteur 
majeur dans le rayonnement 
culturel national, utilisant ses 
compétences éditoriales pour 
porter la voix de l’Algérie sur la 
scène internationale.

Le succès de cet ouvrage témoigne 
de la pertinence d’une approche 
qui allie qualité éditoriale 
et promotion du patrimoine 
national. Cette réussite arrive 
à point nommé pour l’Algérie, 
qui cherche à diversifier son 
image internationale au-delà des 
secteurs traditionnels, confirmant 
la richesse de son patrimoine 
culturel et sa capacité à séduire 
bien au-delà des frontières 
nationales.

Cette reconnaissance ouvre 
la voie à de nouvelles 
collaborations entre l’ANEP 
et les auteurs spécialisés dans 
la valorisation du patrimoine 
national, augmentant ainsi les 
perspectives de rayonnement 
culturel de l’Algérie dans le 
domaine éditorial international.

Festival culturel international de danse populaire
l’exposition de produits artisanaux séduit les troupes 

étrangères

l’ANEP Honore Yasmina Sellam 
Une consécration internationale pour le patrimoine 

culinaire algérien
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Sara Boueche

Le ministère de la Culture 
et des Arts vient d’engager 
une ambitieuse démarche 

de sauvegarde patrimoniale 
à travers la publication de 
huit arrêtés ministériels au 
Journal officiel n°42 du 9 juillet 
2025, ouvrant les procédures 
de classement pour des sites 
archéologiques majeurs et des 
établissements universitaires 
emblématiques du pays.

Une stratégie globale de 
préservation du patrimoine 

national
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre d’une politique culturelle 
structurée, visant à protéger et 
valoriser le patrimoine matériel 
algérien. L’approche adoptée 
par les autorités témoigne d’une 
vision stratégique intégrant 
la conservation patrimoniale 
dans les dynamiques de 
développement contemporaines, 
positionnant ces biens culturels 
comme des ressources éducatives, 
scientifiques et touristiques 
durables.
Les sites archéologiques 
concernés par cette procédure 
de classement comprennent des 

vestiges d’importance historique 
majeure : les sites de « Petra 
l’ancienne » à Béjaïa, « Tébessa El 
Khalia » à Tébessa, et « Madghis 
» à Souk Ahras. S’ajoutent à 
cette liste les stations de gravures 
rupestres « Kaf M’sour » à Souk 
Ahras et « Tiout » dans la wilaya 
de Naâma, témoignages précieux 
de l’art pariétal préhistorique.
Reconnaissance du patrimoine 

universitaire contemporain
L’originalité de cette démarche 
réside également dans l’inclusion 
d’établissements universitaires 
de première importance : 
l’Université des sciences et de la 
technologie Houari-Boumediène 
(USTHB) à Bab Ezzouar, 
l’université Mohamed-Boudiaf 
d’Oran, et l’université des frères 
Mentouri à Constantine. Cette 
reconnaissance patrimoniale 
souligne le rôle fondamental de 
ces institutions dans l’édification 
du système éducatif national et la 
formation des élites scientifiques 
et intellectuelles algériennes.
Ces universités, véritables 
monuments de l’enseignement 
supérieur algérien, ont contribué 
de manière décisive au 
développement de la recherche 
nationale et à la construction de 

l’État moderne. Leur intégration 
au registre du patrimoine 
culturel classé constitue une 
reconnaissance officielle de leur 
valeur symbolique et historique.

 Vers une approche 
participative de la conservation
Le ministère de la Culture et des 
Arts réaffirme son engagement 
dans une politique de recensement, 

de protection et de valorisation 
patrimoniale systématique. Cette 
démarche s’accompagne d’un 
appel à la mobilisation de tous les 
acteurs concernés, privilégiant 
une approche participative 
intersectorielle pour garantir 
la transmission du patrimoine 
national aux générations futures.
Cette démarche patrimoniale 

s’inscrit dans une perspective 
plus large de construction 
d’une société algérienne 
ancrée dans son héritage 
historique tout en demeurant 
ouverte sur l’avenir, faisant du 
patrimoine culturel un levier 
stratégique de développement 
et de renforcement de l’identité 
nationale.

Sara Boueche

Une équipe du Centre national 
de recherche en archéologie 
(CNRA) a mis au jour une 

mosaïque de 32 mètres carrés 
près du barrage Babar, 

enrichissant le patrimoine 
archéologique de la wilaya.

Une découverte 
archéologique 
d’envergure vient 

d’être réalisée dans la wilaya 
de Khenchela. Une mosaïque 
antique datant vraisemblablement 
du IIIe au Ve siècle de notre ère 
a été exhumée sur les berges 
du barrage Babar, selon les 
déclarations de Mohamed El 
Alouani, directeur de la culture et 
des arts, rapportées lundi.

Une campagne de fouilles 
méthodique

Les travaux d’excavation, 
initiés le 24 juin dernier sous 
la direction du Dr Elias Arifi, 
chercheur au Centre national 
de recherche en archéologie 
(CNRA), ont abouti à cette 
découverte significative après 

deux semaines d’investigation 
scientifique rigoureuse. L’équipe 
de recherche a procédé à une 
exploration systématique du 
site, révélant progressivement 
les contours de cette œuvre d’art 
antique.
Un témoignage iconographique 

de l’Antiquité tardive
La mosaïque, qui s’étend sur 
une superficie de 8 mètres sur 4, 
présente un état de conservation 
qualifié de «moyen» par les 
responsables. Elle renferme 
des représentations figuratives 
de personnages et d’animaux 
qui constituent un précieux 
témoignage de la vie quotidienne 
de l’époque. Ces illustrations 
offrent aux chercheurs une fenêtre 
unique sur les pratiques sociales 
et culturelles des communautés 
qui peuplaient la région durant 
l’Antiquité tardive.
La mission archéologique a 
également mis au jour les vestiges 
d’une ancienne demeure rurale 
à proximité immédiate de la 
mosaïque, suggérant l’existence 
d’un habitat domestique 

organisé. Cette découverte 
contextuelle permet d’enrichir la 
compréhension de l’organisation 
spatiale et sociale du site.

Un enrichissement du 
patrimoine archéologique 

régional
Cette trouvaille vient consolider 
la carte archéologique de la 
wilaya de Khenchela, déjà riche 
en vestiges historiques. Le site, 
désormais qualifié d’»important» 
par les autorités culturelles, recèle 
d’autres artefacts et vestiges 
qui permettront aux experts de 
procéder à une datation plus 
précise et d’approfondir la 
connaissance de l’occupation 
humaine dans cette région.
Un rapport détaillé documenting 
les résultats des fouilles 
scientifiques a été établi, 
confirmant officiellement la 
découverte et ses caractéristiques 
principales. Cette documentation 
technique constituera une base 
de référence pour les futures 
recherches sur le site.

 Préservation et valorisation 
du patrimoine

Dans un souci de préservation 
patrimoniale, les vestiges 
découverts seront intégrés à 
la collection du musée public 
national «Frères Martyrs 
Boulaziz» de Khenchela. Cette 
mesure vise à garantir leur 
protection contre les dégradations 
et les risques de vol, tout en les 
rendant accessibles au public 
dans un cadre muséographique 
approprié.
Cette découverte s’inscrit dans 

la dynamique de valorisation 
du patrimoine archéologique 
algérien et témoigne de la 
richesse historique encore 
largement méconnue de certaines 
régions du pays. Elle ouvre 
de nouvelles perspectives de 
recherche sur l’occupation 
antique de la région des Aurès 
et contribue à l’enrichissement 
des connaissances sur l’histoire 
locale et régionale.

L’Algérie lance une vaste opération de classement patrimonial 
 huit sites historiques et universitaires d’envergure 

nationale concernés

 Khenchela 
 une mosaïque antique exceptionnelle révèle la vie 

quotidienne du IIIe-Ve siècle
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Découvrez pourquoi votre 
corps peut résister à la perte de 
poids et comment surmonter 

ces obstacles grâce aux conseils 
avisés de la diététicienne Julie Boët.
Vous avez beau essayer, vous n’arrivez 
pas à perdre de poids ? Ou alors, 
après quelques kilos perdus, votre 
corps refuse de se délester davantage 
? Ces blocages frustrent, épuisent et 
donne envie d’abandonner la guerre 
que l’on veut mener à ses bourrelets.
Pourtant, le problème ne vient peut-
être pas de votre volonté, mais de la 
façon dont votre corps vous protège. 
Julie Boët, diététicienne, décrypte 
pourquoi le corps peut freiner ou 
stopper une perte de poids, même 
avec les meilleures intentions.
Pourquoi votre corps résiste-
t-il à la perte de poids ?
«Le corps ne veut pas maigrir, il 
veut survivre» résume tout d’abord 
notre experte. Derrière cette phrase 
percutante de Julie Boët se cache une 
vérité physiologique incontournable 
: le corps réagit aux restrictions 

sévères comme à un danger.
«C’est l’erreur la plus fréquente que je 
vois en consultation : manger beaucoup 
trop peu dans l’idée de ‘booster’ la 
perte». Résultat : le métabolisme 
ralentit, la sensation de faim augmente, 
et la dépense énergétique chute.
Ce réflexe de survie freine les 
efforts les plus volontaires. Mais un 
déficit calorique excessif n’est pas 

le seul coupable. Une alimentation 
déséquilibrée peut aussi tout 
compromettre. Des repas pauvres en 
protéines, riches en sucres rapides ou 
carencés en bons lipides perturbent les 
hormones, provoquent des fringales 
et déstabilisent le métabolisme. Sans 
nutriments de qualité, le corps ne 
fonctionne plus de manière optimale.
Le stress, la sédentarité et les 

hormones perturbent vos efforts
Le manque de mouvement global 
pèse lourd dans la balance. Même 
en faisant du sport trois fois par 
semaine, rester assis le reste du temps 
limite les résultats. C’est là que le 
NEAT, c’est-à-dire l’ensemble des 
dépenses quotidiennes hors activité 
physique (marcher, monter les 
escaliers, jardiner...), devient essentiel.
Autres grands saboteurs : le stress 
chronique et le mauvais sommeil. Le 
cortisol, hormone du stress, favorise 
le stockage des graisses, en particulier 
autour du ventre. Et un sommeil de 
mauvaise qualité dérègle l’appétit, 
réduit la motivation et augmente l’envie 
de sucre. Julie Boët le rappelle, «ce 
sont deux facteurs sous-estimés, mais 
profondément liés à la prise de poids».
Enfin, certains freins sont d’ordre 
médical. Hypothyroïdie, résistance à 
l’insuline, SOPK… autant de troubles 
hormonaux ou métaboliques qui 
rendent la perte plus difficile. Dans 
ces cas-là, il est indispensable de se 
faire accompagner. Le microbiote 

intestinal joue lui aussi un rôle 
décisif. «Un microbiote appauvri 
ou déséquilibré peut freiner les 
progrès» estime notre experte.
Quand le poids stagne, il 
faut ajuster mais pas forcer
Ce «palier» de stagnation est 
une phase naturelle, souvent 
inévitable. «Le corps s’adapte à 
son nouveau poids et cherche un 
équilibre. Il peut durer quelques 
jours… ou plusieurs semaines».
Ce n’est ni un échec, ni un 
retour en arrière, mais un 
signal pour revoir sa stratégie.
Surtout, elle rappelle une vérité 
essentielle. «Quand le corps refuse 
de maigrir, ce n’est pas par caprice. 
Il réagit à son environnement, à votre 
alimentation, à vos émotions, à votre 
niveau d’énergie». Il ne s’agit pas donc 
pas de le contraindre, mais de l’écouter. 
«La perte de poids durable ne repose 
pas sur la punition, mais sur l’équilibre, 
l’ajustement progressif, et surtout le 
respect de votre corps» conclut-elle.

Votre corps refuse de maigrir ? Les conseils
 d’une diététicienne pour relancer la perte de poids

En Angleterre, une jeune 
femme de 20 ans a 
découvert souffrir d’un 

cancer de la thyroïde, alors même 
que ses médecin attribuaient ses 
symptômes et sa fatigue à de la 
“paresse”. L’occasion de revenir 
sur ces symptômes discrets qui 
interviennent dans ce cancer précis.
«Les médecins m’ont vraiment 
fait croire que ma fatigue 
était simplement due au fait 
que j’étais une adolescente 
paresseuse». C’est par ces mots 
que Courtney Nettleton, une jeune 
femme originaire d’Angleterre, 
a bouleversé des millions 
d’internautes dans une story 
TikTok.. À seulement 20 ans, 
celle-ci a reçu un diagnostic de 
cancer de la thyroïde, déjà propagé 
aux ganglions lymphatiques et 
aux vaisseaux sanguins voisins.
Fatigue et pertes de poids.. 
des signaux trop généraux ?
Ses symptômes ont commencé 
dès l’été 2021 : fatigue extrême, 
perte de poids inexpliquée, 
sautes d’humeur… Mais en 
consultation, tout cela a été mis 
sur le compte de son âge ou d’un 
mal-être passager. Par manque 
d’écoute médicale, Courtney a 
ignoré d’autres signaux, jusqu’à 
ce qu’une grosseur dans le cou 
apparaisse et que les examens 

révèlent enfin la vérité. «Pendant 
des mois, j’ai dû dormir la fenêtre 
ouverte, car j’avais l’impression 
de ne pas pouvoir respirer sans 
air frais. Je ne savais pas que 
c’était un signe aussi courant de 
cancer de la thyroïde», témoigne-
t-elle. Aujourd’hui prise en 
charge, Courtney a perdu de 
précieux mois, en raison de 
symptômes trop souvent ignorés.
Son histoire rappelle une réalité 
pourtant cruelle : ce type de 
cancer est fréquent chez les 
jeunes adultes, en particulier les 
femmes, et ses symptômes sont 
souvent discrets, voire banalisés.
3 signes discrets qui 
doivent vous interpeller
La glande thyroïde, située à la 
base du cou, joue un rôle central 
dans la régulation du métabolisme 
et des fonctions vitales. Lorsqu’un 
cancer s’y développe, il peut 
progresser sans douleur ni signe 
évident, rendant le diagnostic 
difficile sans vigilance. Selon 
la Dre Hanène Boudabous, 
oncologue citée par Au Féminin, 
certains signes physiques 
discrets doivent impérativement 
alerter, même s’ils ne paraissent 
pas graves à première vue.
Une boule dans le cou, 
indolore mais persistante
Souvent découvert par hasard, 

un nodule thyroïdien peut 
être le premier signe visible. 
Il ne provoque généralement 
ni douleur ni gêne immédiate, 
mais doit toujours être évalué 
médicalement. Dans le cas de 
Courtney, c’est cette masse qui 
a conduit au bon diagnostic, 
après des mois d’errance.
Une voix qui change sans explication
Un enrouement durable, une 
voix plus rauque ou une gêne 
persistante à la parole peuvent 
signaler une atteinte du nerf 
laryngé, comprimé par une 
tumeur. Ce symptôme est d’autant 
plus important qu’il peut survenir 
sans boule palpable dans le cou.
Des difficultés à respirer ou à avaler
Une oppression dans la gorge, 
surtout en position allongée, ou 
une gêne pour avaler peuvent 
indiquer qu’une masse commence 
à compresser l’œsophage ou la 
trachée. Ces signes sont parfois 
attribués à tort au stress ou à 
des troubles digestifs bénins.
Mais d’autres symptômes 
sont aussi à connaître
La Dre Boudabous cite également 
trois signes souvent négligés, 
qui peuvent pourtant évoquer 
une atteinte thyroïdienne :
• Une fatigue 
anormale et durable ;
• Une gêne respiratoire en 

dormant, comme l’a vécu Courtney ;
• Une augmentation des 
ganglions dans le cou, parfois 
visibles ou simplement palpables.
Un bon pronostic… si le 
diagnostic est posé à temps
Il est essentiel de rappeler que 
la majorité des nodules sont 
bénins. Et même lorsqu’un 
cancer est confirmé, les chances 
de guérison sont très élevées. La 
Ligue contre le cancer indique 
un taux de survie nette à 5 
ans de 92 % chez les hommes 
et de 98 % chez les femmes.
«Mais cela dépend bien sûr du 
stade du cancer, du type et de 
son agressivité. Si on peut le 
retirer chirurgicalement et s’en 
débarrasser définitivement, 
ou alors s’il est métastatique 
(s’il s’est propagé à d’autres 

organes), les chances ne sont 
pas les mêmes», expliquait le 
Dr Ivan Pourmir, oncologue 
dans nos pages récemment.
D’où l’importance de le découvrir 
à temps, ou de consulter en cas 
d’apparition d’un de ces signes.
Le traitement repose généralement 
sur une ablation chirurgicale de la 
thyroïde, suivie d’un traitement 
par iode radioactif. Une fois la 
glande retirée, une substitution 
hormonale à vie est nécessaire. 
«Quand le cancer est localisé 
(sans métastase), le traitement 
de référence repose sur une 
ablation chirurgicale. Mais une 
fois la glande thyroïde retirée, 
on a alors besoin de recevoir 
des hormones thyroïdiennes 
de synthèse jusqu’à la fin de 
sa vie», ajoutait le Dr Pourmir.

Cancer de la thyroïde :
 Les 6 signes à ne pas ignorer… au risque de le payer très cher
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Vous souhaiteriez porter 
plus souvent la queue-
de-cheval mais avez 

l’impression qu’elle ne vous met 
pas assez en valeur ? Découvrez 
l’astuce toute simple pour la 
réussir à tous les coups et ce, peu 
importe votre forme de visage.
Le chignon, les tresses… 
Certaines coiffures sont à la 
beauté ce que le jean et la 
chemise blanche sont à la mode 
: des basiques. Ces intemporels 
de la coiffure séduisent depuis 
des décennies et se portent à 
toutes les occasions. Chignon 
plaqué façon «olaplex», chignon 
bas, tresses collées… Il en 
existe un nombre incalculable. 
Parmi eux, impossible de ne pas 
parler de l’iconique queue-de-
cheval. Combien de fois l’avons-
nous portée, et ce, depuis notre 
enfance ? Rapide à faire, elle est 
également très pratique et facilite 
notre quotidien en dégageant 
notre visage.
Peu à peu, la queue-de-cheval 
s’est détachée de son aspect 
pratique pour devenir un 
véritable accessoire de mode. 
Coiffure tendance, elle se 
décline en plusieurs styles, de 
la queue-de-cheval haute façon 

Ariana Grande, à la queue-de-
cheval façon Barbie, en passant 
par la demi-queue-de-cheval. 
Cependant, il arrive que malgré 
nos efforts, cette dernière ne 
mette pas toujours en valeur notre 
visage. Pour réussir une queue-
de-cheval canon et qui vous ira 
à tous les coups, découvrez ce 
conseil magique.
Queue-de-cheval : le conseil tout 
simple pour la réussir
Trop basse, pas assez tirée… 
Faire une queue-de-cheval 
parfaite peut parfois relever de 

l’impossible, pour peu que celle-
ci ne mette pas notre visage en 
valeur comme on le souhaiterait. 
Heureusement, quand on ne sait 
pas comment maîtriser quelques 
basiques, on peut compter sur la 
présence des réseaux sociaux et 
plus particulièrement de TikTok. 
Véritable mini d’or d’astuces 
en tout genre, le réseau social 
est rempli d’anonymes et de 
professionnels qui partagent 
chaque jour leurs trucs et astuces 
pour rendre notre routine beauté 
efficace, donnant naissance à de 

nouvelles tendances.
Cette fois-ci, c’est la jawline rule 
qui attire tous les regards. Cette 
astuce promet d’offrir une queue-
de-cheval canon, qui donnera un 
effet lifté à votre visage. L’idée 
derrière la jawline rule, c’est, 
comme, son nom l’indique, de se 
baser sur la ligne de la mâchoire 
pour effectuer sa queue-de-
cheval. Pour y parvenir, il suffit de 
commencer par tracer une ligne 
imaginaire à partir du centre de 
votre menton, puis de suivre cette 
ligne jusque derrière vos oreilles 

en ligne droite, jusqu’à atteindre 
le milieu de l’arrière de votre 
tête. C’est ici que votre queue-
de-cheval doit arriver. Selon 
Mahogany Grace, une coiffeuse 
new-yorkaise, cette astuce est 
un «excellent point de départ» 
pour «quelqu’un qui n’a pas 
l’habitude de tirer ses cheveux 
vers l’arrière», explique-t-elle à 
PureWow. Bonne nouvelle, elle 
convient à toutes les formes de 
visage mais également à vous les 
types de cheveux ! C’est parti, à 
vos brosses à cheveux !

Le cou fait partie des zones 
du corps où la peau est 
particulièrement fine et marque 
plus facilement. C’est pour 
cela que des rides s’y forment 
rapidement. Pour les prévenir, 
voici le geste tout simple à 
effectuer, selon une experte.
«Collier de Vénus», «ride du 
texto»… Il existe de nombreux 
surnoms pour qualifier les rides 
du cou ! Tout comme le contour 
de nos yeux, celui des lèvres 
ou encore notre front, le cou 
fait partie des zones du corps 
où la peau est particulièrement 
fine. Résultat : elle marque plus 
facilement et les rides peuvent s’y 
installer plus rapidement. En plus 
de tout cela, le cou est également 
l’une des zones les plus exposées 
aux rayons du soleil et aux autres 
agressions extérieures, telles 
que la pollution, ou encore les 
frottements des bijoux et des 
vêtements.
Ce n’est donc pas pour rien qu’il 
est primordial d’en prendre le 
plus grand soin. Mais qu’on se 
le dise, nous sommes encore trop 
nombreuses à oublier de le faire. 

En effet, lorsque l’on utilise son 
nettoyant, sa crème hydratante 
ou encore sa crème solaire, il ne 
suffit pas juste d’en appliquer sur 
le visage ! Il faut aussi descendre 
jusqu’au cou et au décolleté. 
Mais ce n’est pas tout. Selon le 
docteur Claire Wolinsky, une 
dermatologue américaine basée à 
New-York, il y aurait également 
un geste primordial à effectuer 
au quotidien pour prévenir 
l’apparition des rides au niveau 
du cou.

Voici le geste à effectuer pour 
prévenir l’apparition des rides au 
niveau du cou
Crème de jour, crème de nuit, 
exfoliant chimique, sérum au 
rétinol, crème solaire SPF 50… Il 
existe une multitude de soins sur 
le marché des cosmétiques pour 
prévenir l’apparition des rides 
sur notre visage, mais également 
sur notre cou. Cependant, il 
semblerait que ce ne soit pas la 
seule chose à faire ! En effet, tout 
comme notre front, notre cou est 

touché quotidiennement par les 
nombreux mouvements de notre 
tête. Ainsi, la peau se retrouve 
très souvent avec de nombreux 
plis, qui peuvent s’installer avec 
le temps.
Selon la dermatologue, il faudrait 
donc être particulièrement 
vigilant quant aux mouvements 
de notre tête, pour minimiser 
au maximum les plis. Bien 
évidemment, il ne s›agit de 
garder sa tête droite à longueur 
de journée, ce qui serait, 

entendons-nous, impossible. 
L›experte recommande surtout 
de faire attention lorsque l›on 
a les yeux rivés sur notre écran 
de téléphone. Oui, car nous 
avons l›habitude de le placer 
en contrebas, provoquant la 
formation de plis dans notre cou 
lorsque l’on baisse la tête pour le 
regarder. L’experte recommande 
ainsi de relever son téléphone de 
manière à ce que notre cou soit le 
plus droit possible.

L’astuce pour obtenir une queue-de-cheval canon 
qui met en valeur tous les visages

Rides du cou 

Le réflexe tout simple à adopter au quotidien 
pour les prévenir
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Ce film ultra-calorique est 
porté par un excellent 
Joaquin Phoenix, omni-

présent à l’écran.
Le nouveau pape de l’épouvante, 
Ari Aster, réalisateur d’Héré-
dité (2018), Midsommar (2019) 
ou Beau is Afraid (2023) était 
cette année pour la première fois 
en compétition au Festival de 
Cannes avec Eddington, un wes-
tern qui oppose le shérif et le 
maire d’une petite ville du Nou-
veau-Mexique, sur fond d’instal-
lation d’un data center en plein 
désert. Le film sort dans les salles 
mercredi 16 juillet en France.
Joe Cross (Joaquin Phoenix) est 
le shérif d’Eddington, une petite 
ville perdue dans le désert du 
Nouveau-Mexique. Un projet 
d’installation d’un gigantesque 
data center divise les habitants 
de cette petite bourgade, à quoi 
s’ajoute l’arrivée du Covid. Le 
shérif, qui souffre d’asthme, 
n’est pas le plus prompt à faire 
respecter l’obligation de porter le 
masque.

Joe Cross est marié à Louise 
(Emma Stone), une jeune femme 
dépressive qui passe ses journées 
enfermée, occupée à fabriquer 
des poupées bizarres, et lui im-
pose à demeure une belle-mère 
complotiste. Joe Cross est en 
conflit ouvert avec le maire de la 
ville, Ted Garcia (Pedro Pascal), 
qui se trouve aussi être l›ex-petit 
ami de sa femme.
Sur un coup de tête, Joe Cross 
annonce sa candidature aux pro-
chaines élections municipales. 
Ce shérif et mari peu charis-
matique a tout à coup l›idée de 
défier son vieux rival. Avec ses 
deux acolytes de travail, il trans-
forme le bureau du shérif en QG 
de campagne, se lance dans la 
confection d›affiches, customise 
sa voiture et arpente la ville, haut-
parleur en main, pour convaincre 
les administrés de voter pour lui.
Joe Cross compte gagner en 
empêchant la construction du 
data center, grand projet de son 
rival. Pour compliquer encore 
les choses, le mouvement Black 

Lives Matter gagne la jeunesse 
d›Eddington, donnant lieu à des 
manifestations de plus en plus 
virulentes…

À bout de souffle
Après trois films d›épouvante 
plutôt réussis, Ari Aster donne 
cette fois dans le western mâti-
né de comédie et de thriller. Le 
résultat est un film en surcharge. 
Dans un scénario qui part dans 
tous les sens, le film aborde 
toutes sortes de questions, de 

l›écologie au racisme, en passant 
par l›envahissement du numé-
rique dans la sphère privée et pu-
blique, le complotisme, la mani-
pulation politique, le pouvoir des 
réseaux sociaux, les abus sexuels 
sur les enfants, le suprémacisme 
blanc, l›appropriation culturelle, 
l›autoflagellation de la jeunesse, 
le goût prononcé des Américains 
pour les armes...
Même si on comprend qu›Ari As-
ter cherche à dénoncer les travers 

de l›Amérique d›aujourd›hui, 
que les comédiens, autour de 
Joaquin Phoenix, jouent le jeu, 
et qu›on rit souvent, on a bien 
du mal à comprendre, même en 
s›accrochant, ce qu›Ari Aster 
cherche à nous dire avec ce scé-
nario foutraque. La forme, dé-
ployée dans la même démesure, 
ne nous aide pas beaucoup.
Le réalisateur s›amuse à pasti-
cher le western, le drame psycho-
logique, le film politique, la co-
médie, et même, pour les scènes 
finales, à nous projeter dans une 
esthétique de jeu vidéo. Tout 
cela déployé dans des plans sans 
cesse parasités par la multiplica-
tion des écrans et des messages 
à décrypter. Résultat, on sort de 
la projection dans le même état 
que Joe Cross : complètement 
asphyxié.
Ari Aster cherche peut-être avec 
ce film d›horreur en forme de 
farce à nous montrer à quel point 
l›Amérique est devenue un fou-
toir incompréhensible, et dans ce 
cas, c›est très réussi.

Il se battait contre la maladie. 
Thierry Ardisson est mort ce 
lundi à l’âge de 76 ans. L’ani-

mateur et producteur, star du PAF 
surnommée « L’homme en noir 
», est décédé à Paris des suites 

d’un cancer du foie, ont annoncé 
son épouse et ses enfants dans un 
communiqué à l’AFP.
« Thierry est parti comme il a 
vécu. En homme courageux et 
libre. Avec ses enfants et les 
miens, nous étions unis autour de 
lui. Jusqu’à son dernier souffle », 
a écrit sa femme, la journaliste de 
TF1 Audrey Crespo-Mara.

Des slogans mythiques
S’il a commencé sa carrière dans 
la publicité - on lui doit des slo-
gans tels que « Quand c’est trop, 
c’est Tropico » ou « Vas-y Wasa » 
–, c’est avec la télévision qu’il est 
passé à la postérité.
Dès « Descente de police », sa 

première émission sur TF1 en 
1985, dans laquelle il passait ses 
invités à la question tel un interro-
gatoire policier à « Tout le monde 
en parle », le talk-show qui a ré-
volutionné les samedis de France 
2 dès la fin des années 1990, 
Thierry Ardisson s’est démarqué 
par un style d’interview « cash », 
parfois polémique.

Des concepts originaux
Il a aussi créé des concepts tels 
que « Paris Dernière », pour la 
chaîne Paris Première, dans la-
quelle il furetait dans la vie noc-
turne parisienne, allant à la ren-
contre de personnalités en caméra 
subjective. Sa dernière émission 

en date, « Hôtel du Temps », sur 
France Télévisions, avait l’am-
bition de proposer une longue 
interview d’un artiste décédé. 
Il avait ainsi ressuscité, grâce à 
l’intelligence artificielle, Dalida 
ou encore Coluche, le temps de 
quelques numéros qui n’ont pas 
trouvé leur public.
Côté vie privée, Thierry Ardisson 
est le père de deux filles de 26 et 
24 ans et d’un fils de 29 ans qu’il 
a eu avec sa deuxième épouse, 
Béatrice Loustalan. En 2014, il 
a épousé en troisièmes noces la 
journaliste Audrey Crespo-Mara 
avec laquelle il était en couple 
depuis déjà six ans.

Les nouvelles aventures du 
super-héros signées du réalisa-
teur James Gunn ont dépassé 
«Jurassic World» lors de leur 
premier week-end d’exploita-

tion outre-Atlantique.

Superman, le nouvel opus à 
gros budget sur le légen-
daire super-héros, sorti 

vendredi 11 juillet aux États-
Unis, s’est envolé en tête du 
box-office nord-américain avec 
d’excellentes recettes s’élevant à 
122 millions de dollars, selon les 
estimations, dimanche 13 juillet, 
du cabinet spécialisé Exhibitor 
Relations.
«C›est un lancement national 
exceptionnel pour le 7e épisode 
d›une histoire de super-héros 

filmée depuis plus de soixante-
quinze ans», a commenté David 
Gross, analyste pour la société 
spécialisée Franchise Entertain-
ment Research.
Avec David Corenswet dans 
le rôle du nouveau Superman/
Clark Kent, et Rachel Brosnahan 
pour incarner Lois, le réalisateur 
James Gunn «a choisi de ne pas 
s›appuyer sur de grosses stars», 
mais «la narration et la réalisa-
tion font le travail» pour cette 
dernière livraison des DC Stu-
dios, la division «super-héros» 
de Warner Bros. Discovery.
Avec 122 millions de dollars de 
recettes estimées de vendredi 
à dimanche dans les cinémas 
des États-Unis et du Canada, 

Superman dépasse le lancement 
le week-end dernier de Jurassic 
World : Renaissance (91,5 mil-
lions). Ce week-end, le long-mé-
trage produit par Universal, avec 
Scarlett Johansson et Jonathan 
Bailey, se classe deuxième avec 
40 millions de dollars.
F1, le film de bolides dans le-
quel Brad Pitt incarne un ancien 
pilote de Formule 1 vieillissant 
de retour sur les pistes, arrive 
troisième avec 13 millions de 
dollars de recettes. Suivent en-
suite Dragons, le remake du film 
d›animation des studios Uni-
versal et DreamWorks (7,8 mil-
lions), puis Elio, dernière livrai-
son des studios Disney/Pixar (3,9 
millions).

«Eddington», le western baroque et asphyxiant d’Ari Aster 
pour dénoncer les dérives de l’Amérique de Trump

Thierry Ardisson, animateur culte de la télévision 
française, est mort

«Superman» survole le box-office américain
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Dans le cadre du 
processus national 
de révision des textes 

encadrant l’aménagement 
et l’urbanisme, la wilaya 
d’Annaba a organisé, hier 
lundi 14 juillet 2025, une 
journée locale d’étude et de 
concertation autour de cette 
thématique stratégique.
La rencontre, tenue à 
la maison de la culture 
‘’Mohamed Boudiaf’’, 
a été présidée par le 
secrétaire général de la 
wilaya, représentant le wali, 
Abdelkader Djellaoui, en 
présence de nombreuses 
personnalités locales et 
nationales.
Organisé par la Direction 
de l’Urbanisme, de 
l’Architecture et de la 
Construction (DUAC), 
cet événement s’inscrit 
dans une démarche 
participative voulue par 
les pouvoirs publics afin 
d’associer l’ensemble des 
acteurs concernés à la 
réflexion sur la révision du 
cadre juridique qui régit 
l’urbanisme, l’architecture 
et l’organisation de l’espace 
urbain et rural.
La journée a réuni une 

assemblée représentative 
et pluridisciplinaire avec la 
présence de parlementaires 
des deux chambres, les 
membres de l’exécutif de la 
wilaya, des élus locaux, les 
bureaux d’études spécialisés, 
des experts en urbanisme 
ainsi que enseignants-
chercheurs et étudiants 
universitaires.
Les débats se sont articulés 
autour de plusieurs axes tels 
que  les limites du cadre 
actuel, les besoins exprimés 

par les collectivités locales, 
les contraintes juridiques 
rencontrées sur le terrain, 
ainsi que les pistes de réforme 
pour une meilleure cohérence 
entre la planification, le 
développement durable, et la 
réalité socio-économique des 
territoires.
Dans son intervention 
d’ouverture, le secrétaire 
général de la wilaya a 
souligné l’importance de 
cette révision qui vise à  
adapter les lois aux nouvelles 

exigences de gestion urbaine,
 réduire la bureaucratie dans 
le traitement des projets,
 renforcer la lutte contre la 
construction anarchique, 
promouvoir une architecture 
harmonieuse et durable.
Le Secrétaire général a 
également insisté sur le rôle 
central des collectivités 
locales dans l’aménagement 
du territoire, appelant 
à plus d’autonomie, de 
coordination et de réactivité 
dans la mise en œuvre des 

plans d’urbanisme.
Les recommandations issues 
de cette journée seront 
soumises au niveau central, 
dans le cadre du chantier 
national de révision des textes 
législatifs et réglementaires. 
Les organisateurs ont 
encouragé les participants 
à formuler des propositions 
concrètes, issues de leur 
expérience de terrain et des 
besoins spécifiques de la 
wilaya d’Annaba.

Annaba :
Une journée locale consacrée à la révision du cadre 

juridique de l’aménagement et de l’urbanisme
Sihem.Ferdjallah


